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９月定例会

　 議案質疑　　 議案質疑　常任委員会からの要望指摘事項を提出常任委員会からの要望指摘事項を提出
　 要望指摘事項、討論　 要望指摘事項、討論

　 委 員 会　 委 員 会

　 一般質問（15人）　 一般質問（15人）
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狭
山
市
議
会
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
の
二
次
元
コ
ー
ド

二
次
元
コ
ー
ド
に
対
応
し
た
携
帯
電
話
で
読
み
取

る
と
簡
単
に
ア
ク
セ
ス
で
き
ま
す

広
報
委
員
会

委 員 長
副委員長
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員

　笹本　英輔
　衣川千代子
　福田　　正
　広山　清志
　田中　寿夫
　土方　隆司
　千葉　良秋
　中村　正義

市議会の傍聴に関するお願い市議会の傍聴に関するお願い
　新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防
止するため、議場内の傍聴席は半数の29席に
しています。また、傍聴される際は、マスクの
着用をお願いします。
　なお、本会議（一般
質問など）の動画を、
インターネットで配
信していますので、パ
ソコンやスマートフ
ォンでご覧ください。

　市内の幼稚園では、新しい生活様式に配慮した取り組みを行って
います。安全な居場所の確保のため、特に、小さな子どもたちにも分
かりやすい工夫として、床にソーシャルディスタンスを意識する足
型のシールを貼っています。園内の机や手すり、遊具などの消毒を行
い、幼稚園が安全で楽しい場となるような対策をしています。

表紙の写真 　幼稚園の感染症防止対策

降園後に園内の遊具を消毒降園後に園内の遊具を消毒

ホール前に並ぶ時も一定の間隔をホール前に並ぶ時も一定の間隔を

登園時の検温カードのチェックのようす登園時の検温カードのチェックのようす

園児との間に仕切り板を設置園児との間に仕切り板を設置

幼稚園の感染症防止対策幼稚園の感染症防止対策

市 議 会 の 活 動

11月26日（木）　開会、議案説明
11月30日（月）　議案質疑
12月１日（火）～３日（木）　常任委員会
　　 ４日（金）～８日（火）　一般質問
　　 14日（月）　委員長報告、採決、閉会
土・日曜日を除く。日程は変更になる場合があります。
問合せ議会事務局へ  ☎ 04-2953-1111 内線 3311
 FAX  04-2955-2396 

12月定例会の予定12月定例会の予定

編
集
後
記

　
現
在
、狭
山
市
議
会
に
は
平
成
23
年

に
初
当
選
し
、在
職
10
年
目
を
迎
え
る

議
員
が
私
を
含
め
６
名
い
ま
す
。振
り

返
れ
ば
、東
日
本
大
震
災
直
後
の
混
乱

の
中
で
の
選
挙
で
し
た
。在
職
10
年
目

と
な
る
本
年
は
、新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル

ス
や
各
地
で
発
生
す
る
災
害
な
ど
、行

政
は
厳
し
く
難
し
い
運
営
を
余
儀
な
く

さ
れ
て
い
ま
す
。し
か
し
、そ
れ
ら
を
要

因
に
政
治
的
空
白
を
生
ん
で
し
ま
う
こ

と
は
避
け
な
く
て
は
な
り
ま
せ
ん
。

　
今
後
も
市
議
会
一
丸
と
な
り
、市
民

生
活
の
充
実
に
向
け
て
取
り
組
ん
で
ま

い
り
ま
す
。

�

（
土
方

　
記
）

次号の議会だよりは２月10日発行

入間基地に対し口頭要請

ソーシャルディスタンス
を確保した傍聴席

　

・請願とは・・・紹介議員が２名以上必要で、委員
会で審査された後、本会議で採決されます。
・陳情とは・・・紹介議員は必要ありません。議会
運営委員会で取り扱いを決定したのち、陳情は、
原則として全議員に配付されます。

　市政に関することで、市議会に意見や要望を
提出する制度として、請願と陳情があります。

※署名した場合、押印は不要
です。

のこと請願と陳情
ご存じですか？

　詳しくは、狭山市議会公式ホームページをご覧くだ
さい。様式のダウンロードもできます。
　提出時期により、定例会で取り上げる時期が異なり
ます。詳しくは議会事務局へお問い合わせください。

請願書
件名

紹介議員　○○○印
紹介議員　○○○印

（表　紙）

１件名（内容を端的に表す件名）
２請願の趣旨
　　要旨（請願の内容を簡単に）
　　理由（内容と理由を詳しく）

上記のとおり請願します。
　令和○年○月○日
　請願者　住所○○○○○○○
　　　　　氏名○○○○　印
　　　　　　　　ほか　○名
 （宛先）
　狭山市議会議長　○○○○

（本　文）

請願書の様式（用紙はＡ４）

　狭山市議会と基地対策特別委員会では、横
田基地での部品などの落下事案を踏まえ、令
和２年７月に「航空機の安全飛行について」な
どの要望活動を実施しましたが、その後、航空
自衛隊入間基地に配備予定の次期電波情報収
集機から部品が落下する事故が発生したこと
を受け、８月５日に入間基地に対し、事故原因
の究明、事故の再発防止、安全飛行の徹底につ
いて、口頭要請を行いました。

※陳情の場合、紹介議員は
不要です。
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議案質疑議案質疑

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
６
号
）

　（専
決
処
分
）

Ｑ

　歳出
で
、市
税
等
過
誤
納

金
払
戻
金
が
６
千
5
0
0
万
円

の
増
と
な
っ
た
要
因
は
。

Ａ

　
こ
の
増
額
は
法
人
市
民
税

の
払
戻
金
で
あ
り
、同
税
は
前

事
業
年
度
の
確
定
申
告
額
の
２

分
の
１
を
令
和
元
年
度
に
予
定

申
告
で
納
付
し
て
い
る
が
、２

年
度
の
確
定
申
告
額
が
著
し
く

落
ち
込
ん
だ
こ
と
に
よ
り
、納

付
し
た
予
定
申
告
額
が
大
幅
な

過
納
と
な
っ
た
た
め
、返
戻
金

が
増
加
し
た
も
の
。 　第

３
回
定
例
会
で
は
、「
令
和
元
年
度
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決
算
認
定
」な
ど
、32
議
案

が
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除
く
21
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の
と

お
り
可
決
・
承
認
・
同
意
・
認
定
し
ま
し
た
。（
採
決
の
結
果
は
４
ペ
ー
ジ
）

◆
狭
山
市
立
学
童
保
育
室
条
例

　の
一
部
改
正

待
機
児
童
の
解
消
を
図
る
た

め
、新
狭
山
小
第
二
学
童
保
育

室
の
定
員
を
増
員
す
る
も
の

Ｑ

　
定
員
増
を
図
る
た
め
に
ど

の
よ
う
に
整
備
す
る
の
か
。定

員
増
に
よ
る
待
機
児
童
の
解
消

の
見
込
み
は
。

Ａ

　増築
工
事
を
行
い
、保
育

ス
ペ
ー
ス
を
拡
大
し
て
40
名
か

ら
70
名
へ
定
員
増
を
図
る
も

の
。30
名
の
増
員
に
よ
り
、毎
年

生
じ
て
い
る
20
名
前
後
の
待
機

児
童
が
解
消
で
き
る
も
の
と
見

込
ん
で
い
る
。

Ｑ

　
入
室
定
員
を
30
名
増
員
す

る
こ
と
に
よ
る
職
員
体
制
へ
の

対
応
は
。

Ａ

　
保
育
の
質
を
落
と
す
こ
と

な
く
、新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス

感
染
症
対
策
も
考
慮
す
る
と
、

２
名
か
ら
３
名
の
職
員
の
増
員

が
必
要
と
考
え
て
い
る
。

◆
狭
山
市
土
地
開
発
公
社
の
解

　散
に
つ
い
て

公
有
地
の
拡
大
の
推
進
に
関
す

る
法
律
第
22
条
第
１
項
の
規
定

に
よ
り
こ
の
議
案
を
提
出

Ｑ

　
土
地
開
発
公
社
の
解
散
の

理
由
及
び
公
社
理
事
会
で
の
協

議
経
過
は
。

Ａ

　解散
の
理
由
は
、土
地
開

発
公
社
に
よ
る
土
地
の
先
行
取

得
の
意
義
が
薄
れ
て
き
て
い

て
、平
成
15
年
度
以
降
は
先
行

取
得
を
行
っ
て
い
な
い
こ
と

か
ら
、当
初
の
土
地
開
発
公
社

主
な
議
案
審
議

９月定例会
８月31日～９月29日

新狭山小学童保育室新狭山小学童保育室
（左の写真の位置に増築工事を予定（左の写真の位置に増築工事を予定））

の
役
割
は
終
え
た
も
の
と
判
断

し
、解
散
す
る
こ
と
と
し
た
。

　理事
会
で
の
協
議
経
過
は
、

平
成
30
年
度
に
解
散
の
検
討
を

開
始
し
、令
和
元
年
度
に
公
社

保
有
地
を
市
が
買
い
戻
す
こ
と

を
前
提
と
し
て
公
社
を
解
散
す

る
方
向
性
が
確
認
さ
れ
た
。令

和
２
年
度
狭
山
市
一
般
会
計
予

算
に
公
社
保
有
地
買
い
戻
し
の

予
算
が
計
上
さ
れ
た
た
め
、２

年
５
月
の
理
事
会
で
解
散
を
決

定
し
た
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
７
号
）

Ｑ

　
商
工
振
興
費
の
コ
ロ
ナ
に

負
け
な
い
!
さ
や
ま
の
お
店
新

し
い
生
活
様
式
徹
底
宣
言
事
業

の
応
援
金
で
、対
象
店
舗
と
想

定
し
て
い
る
事
業
内
容
は
。

Ａ

　対象
店
舗
は
、市
内
で
営

業
す
る
個
人
及
び
従
業
員
が
５

人
以
下
の
小
規
模
な
飲
食
事
業

者
で
、事
業
内
容
は
、各
店
舗
が

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
防

止
対
策
の
研
修
を
受
講
し
、指

導
員
の
巡
回
訪
問
を
受
け
、一

定
以
上
の
感
染
防
止
対
策
を
実

施
し
て
い
る
こ
と
を
条
件
に
、

３
万
円
か
ら
10
万
円
の
応
援
金

を
給
付
す
る
も
の
。

Ｑ

　
小
学
校
費
及
び
中
学
校
費

の
就
学
援
助
事
業
費
で
、コ
ロ

ナ
に
負
け
な
い
!
特
例
就
学
援

助
費
の
内
容
は
。

Ａ

　
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感

染
症
の
影
響
に
よ
り
、令
和
２

年
中
の
収
入
が
急
減
し
た
世

帯
を
支
援
す
る
た
め
、特
例
と

し
て
認
定
す
る
制
度
で
、２
年

１
月
か
ら
７
月
ま
で
の
所
得

が
、前
年
と
比
較
し
て
20
％
以

上
減
少
し
た
月
が
あ
り
、元
年

中
の
世
帯
の
総
所
得
金
額
が

4
0
0
万
円
以
下
で
あ
る
世
帯

を
対
象
に
、２
年
７
月
か
ら
３

年
３
月
ま
で
の
就
学
援
助
費
を

支
給
す
る
も
の
。

Ｑ

　
小
学
校
費
及
び
中
学
校
費

の
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染

症
対
応
地
方
創
生
臨
時
交
付
金

事
業
費
で
、教
育
用
コ
ン
ピ
ュ

ー
タ
借
上
料
の
内
容
は
。

Ａ

　児童
・
生
徒
の
学
び
の
保

障
と
教
育
の
機
会
均
等
の
観
点

か
ら
、イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
環
境

の
な
い
家
庭
で
も
オ
ン
ラ
イ
ン

で
家
庭
学
習
が
可
能
と
な
る
よ

う
に
、イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
に
接

続
す
る
た
め
の
通
信
機
器
を
、

通
信
料
も
含
め
て
市
が
借
り

上
げ
、貸
し
出
し
を
行
う
も
の

で
、小
学
校
費
及
び
中
学
校
費

で
そ
れ
ぞ
れ
1
6
0
台
、合
計

3
2
0
台
の
通
信
機
器
の
借
上

料
を
10
月
か
ら
３
月
ま
で
の
６

ヵ
月
間
分
計
上
し
た
も
の
。

Ｑ

　
児
童
保
育
費
の
新
型
コ
ロ

ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
緊
急
包
括

支
援
交
付
金
の
内
容
は
。

Ａ

　
認
可
外
を
含
む
市
内
保
育

施
設
の
職
員
の
支
援
な
ど
を
、

柔
軟
か
つ
機
動
的
に
実
施
す
る

た
め
に
そ
の
経
費
を
国
が
補
助

す
る
も
の
で
、感
染
防
止
用
備

品
の
購
入
、職
員
の
コ
ロ
ナ
対

策
の
た
め
の
業
務
負
担
増
に
対

す
る
経
費
、感
染
防
止
対
策
の

た
め
の
相
談
支
援
の
経
費
が
対

象
と
な
る
。

Ｑ

　
保
健
衛
生
費
の
新
型
コ
ロ

ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
応
地
方

創
生
臨
時
交
付
金
事
業
費
で
、

コ
ロ
ナ
に
負
け
な
い
!
Ｐ
Ｃ
Ｒ

検
査
実
施
医
療
機
関
協
力
金
の

内
容
は
。

Ａ

　
検
査
体
制
の
拡
充
を
図
る

た
め
、Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
の
実
施
に

協
力
す
る
医
療
機
関
に
対
し
、

感
染
防
止
対
策
及
び
人
員
や

衛
生
用
品
の
確
保
な
ど
の
環

境
整
備
費
用
と
し
て
協
力
金

1
0
0
万
円
を
支
給
す
る
も
の
。

◆
狭
山
市
立
武
道
館
整
備
工
事

　（建
築
）請
負
契
約
の
締
結

Ｑ

　
武
道
館
建
築
の
請
負
契
約

で
、本
体
工
事
と
電
気
設
備
工

事
な
ど
を
分
離
し
て
発
注
し
た

理
由
は
。

Ａ

　
施
設
の
規
模
が
大
き
い
た

め
、異
な
る
業
種
の
工
事
や
下

請
施
工
が
見
込
ま
れ
る
専
門
工

事
が
相
当
量
あ
り
、施
工
監
理

の
適
正
化
や
市
内
業
者
の
受
注

機
会
の
確
保
を
図
る
こ
と
を
目

的
に
、建
築
工
事
、電
気
設
備
工

事
及
び
機
械
設
備
工
事
の
分
離

発
注
と
し
た
も
の
。

令
和
元
年
度

一
般
会
計
決
算
認
定

Ｑ

　昨
年
度
の
決
算
審
査
で
の

老
朽
化
す
る
医
療
、福
祉
、教
育

施
設
の
維
持
管
理
は
、安
全
対

策
と
計
画
的
な
修
繕
に
努
め
ら

れ
た
い
と
の
要
望
指
摘
に
対
し

て
の
検
討
状
況
は
。

Ａ

　施
設
管
理
者
が
点
検
す
る

公
共
建
築
物
点
検
マ
ニ
ュ
ア
ル

を
作
成
し
、こ
れ
に
基
づ
く
点

検
を
今
年
度
か
ら
実
施
す
る
よ

う
手
続
を
進
め
て
い
る
。こ
れ

に
よ
り
危
険
箇
所
な
ど
を
早
期

発
見
し
、安
全
の
確
保
に
つ
な

げ
て
い
き
た
い
。

狭山市立武道館完成予想図

常
任
委
員
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か
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要
望
指
摘
事
項
を
市
長
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出

常
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委
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指
摘
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市
長
に
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出

安
全
安
全
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生
活
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た
め
に

安
心
な
市
民
生
活
の
た
め
に
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議案質疑議案質疑

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
６
号
）

　（専
決
処
分
）

Ｑ

　歳出
で
、市
税
等
過
誤
納

金
払
戻
金
が
６
千
5
0
0
万
円

の
増
と
な
っ
た
要
因
は
。

Ａ

　
こ
の
増
額
は
法
人
市
民
税

の
払
戻
金
で
あ
り
、同
税
は
前

事
業
年
度
の
確
定
申
告
額
の
２

分
の
１
を
令
和
元
年
度
に
予
定

申
告
で
納
付
し
て
い
る
が
、２

年
度
の
確
定
申
告
額
が
著
し
く

落
ち
込
ん
だ
こ
と
に
よ
り
、納

付
し
た
予
定
申
告
額
が
大
幅
な

過
納
と
な
っ
た
た
め
、返
戻
金

が
増
加
し
た
も
の
。 　第

３
回
定
例
会
で
は
、「
令
和
元
年
度
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決
算
認
定
」な
ど
、32
議
案

が
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除
く
21
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の
と

お
り
可
決
・
承
認
・
同
意
・
認
定
し
ま
し
た
。（
採
決
の
結
果
は
４
ペ
ー
ジ
）

◆
狭
山
市
立
学
童
保
育
室
条
例

　の
一
部
改
正

待
機
児
童
の
解
消
を
図
る
た

め
、新
狭
山
小
第
二
学
童
保
育

室
の
定
員
を
増
員
す
る
も
の

Ｑ

　
定
員
増
を
図
る
た
め
に
ど

の
よ
う
に
整
備
す
る
の
か
。定

員
増
に
よ
る
待
機
児
童
の
解
消

の
見
込
み
は
。

Ａ

　増築
工
事
を
行
い
、保
育

ス
ペ
ー
ス
を
拡
大
し
て
40
名
か

ら
70
名
へ
定
員
増
を
図
る
も

の
。30
名
の
増
員
に
よ
り
、毎
年

生
じ
て
い
る
20
名
前
後
の
待
機

児
童
が
解
消
で
き
る
も
の
と
見

込
ん
で
い
る
。

Ｑ

　
入
室
定
員
を
30
名
増
員
す

る
こ
と
に
よ
る
職
員
体
制
へ
の

対
応
は
。

Ａ

　
保
育
の
質
を
落
と
す
こ
と

な
く
、新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス

感
染
症
対
策
も
考
慮
す
る
と
、

２
名
か
ら
３
名
の
職
員
の
増
員

が
必
要
と
考
え
て
い
る
。

◆
狭
山
市
土
地
開
発
公
社
の
解

　散
に
つ
い
て

公
有
地
の
拡
大
の
推
進
に
関
す

る
法
律
第
22
条
第
１
項
の
規
定

に
よ
り
こ
の
議
案
を
提
出

Ｑ

　
土
地
開
発
公
社
の
解
散
の

理
由
及
び
公
社
理
事
会
で
の
協

議
経
過
は
。

Ａ

　解散
の
理
由
は
、土
地
開

発
公
社
に
よ
る
土
地
の
先
行
取

得
の
意
義
が
薄
れ
て
き
て
い

て
、平
成
15
年
度
以
降
は
先
行

取
得
を
行
っ
て
い
な
い
こ
と

か
ら
、当
初
の
土
地
開
発
公
社

主
な
議
案
審
議

９月定例会
８月31日～９月29日

新狭山小学童保育室新狭山小学童保育室
（左の写真の位置に増築工事を予定（左の写真の位置に増築工事を予定））

の
役
割
は
終
え
た
も
の
と
判
断

し
、解
散
す
る
こ
と
と
し
た
。

　理事
会
で
の
協
議
経
過
は
、

平
成
30
年
度
に
解
散
の
検
討
を

開
始
し
、令
和
元
年
度
に
公
社

保
有
地
を
市
が
買
い
戻
す
こ
と

を
前
提
と
し
て
公
社
を
解
散
す

る
方
向
性
が
確
認
さ
れ
た
。令

和
２
年
度
狭
山
市
一
般
会
計
予

算
に
公
社
保
有
地
買
い
戻
し
の

予
算
が
計
上
さ
れ
た
た
め
、２

年
５
月
の
理
事
会
で
解
散
を
決

定
し
た
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
７
号
）

Ｑ

　
商
工
振
興
費
の
コ
ロ
ナ
に

負
け
な
い
!
さ
や
ま
の
お
店
新

し
い
生
活
様
式
徹
底
宣
言
事
業

の
応
援
金
で
、対
象
店
舗
と
想

定
し
て
い
る
事
業
内
容
は
。

Ａ

　対象
店
舗
は
、市
内
で
営

業
す
る
個
人
及
び
従
業
員
が
５

人
以
下
の
小
規
模
な
飲
食
事
業

者
で
、事
業
内
容
は
、各
店
舗
が

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
防

止
対
策
の
研
修
を
受
講
し
、指

導
員
の
巡
回
訪
問
を
受
け
、一

定
以
上
の
感
染
防
止
対
策
を
実

施
し
て
い
る
こ
と
を
条
件
に
、

３
万
円
か
ら
10
万
円
の
応
援
金

を
給
付
す
る
も
の
。

Ｑ

　
小
学
校
費
及
び
中
学
校
費

の
就
学
援
助
事
業
費
で
、コ
ロ

ナ
に
負
け
な
い
!
特
例
就
学
援

助
費
の
内
容
は
。

Ａ

　
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感

染
症
の
影
響
に
よ
り
、令
和
２

年
中
の
収
入
が
急
減
し
た
世

帯
を
支
援
す
る
た
め
、特
例
と

し
て
認
定
す
る
制
度
で
、２
年

１
月
か
ら
７
月
ま
で
の
所
得

が
、前
年
と
比
較
し
て
20
％
以

上
減
少
し
た
月
が
あ
り
、元
年

中
の
世
帯
の
総
所
得
金
額
が

4
0
0
万
円
以
下
で
あ
る
世
帯

を
対
象
に
、２
年
７
月
か
ら
３

年
３
月
ま
で
の
就
学
援
助
費
を

支
給
す
る
も
の
。

Ｑ

　
小
学
校
費
及
び
中
学
校
費

の
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染

症
対
応
地
方
創
生
臨
時
交
付
金

事
業
費
で
、教
育
用
コ
ン
ピ
ュ

ー
タ
借
上
料
の
内
容
は
。

Ａ

　児童
・
生
徒
の
学
び
の
保

障
と
教
育
の
機
会
均
等
の
観
点

か
ら
、イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
環
境

の
な
い
家
庭
で
も
オ
ン
ラ
イ
ン

で
家
庭
学
習
が
可
能
と
な
る
よ

う
に
、イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
に
接

続
す
る
た
め
の
通
信
機
器
を
、

通
信
料
も
含
め
て
市
が
借
り

上
げ
、貸
し
出
し
を
行
う
も
の

で
、小
学
校
費
及
び
中
学
校
費

で
そ
れ
ぞ
れ
1
6
0
台
、合
計

3
2
0
台
の
通
信
機
器
の
借
上

料
を
10
月
か
ら
３
月
ま
で
の
６

ヵ
月
間
分
計
上
し
た
も
の
。

Ｑ

　
児
童
保
育
費
の
新
型
コ
ロ

ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
緊
急
包
括

支
援
交
付
金
の
内
容
は
。

Ａ

　
認
可
外
を
含
む
市
内
保
育

施
設
の
職
員
の
支
援
な
ど
を
、

柔
軟
か
つ
機
動
的
に
実
施
す
る

た
め
に
そ
の
経
費
を
国
が
補
助

す
る
も
の
で
、感
染
防
止
用
備

品
の
購
入
、職
員
の
コ
ロ
ナ
対

策
の
た
め
の
業
務
負
担
増
に
対

す
る
経
費
、感
染
防
止
対
策
の

た
め
の
相
談
支
援
の
経
費
が
対

象
と
な
る
。

Ｑ

　
保
健
衛
生
費
の
新
型
コ
ロ

ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
応
地
方

創
生
臨
時
交
付
金
事
業
費
で
、

コ
ロ
ナ
に
負
け
な
い
!
Ｐ
Ｃ
Ｒ

検
査
実
施
医
療
機
関
協
力
金
の

内
容
は
。

Ａ

　
検
査
体
制
の
拡
充
を
図
る

た
め
、Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
の
実
施
に

協
力
す
る
医
療
機
関
に
対
し
、

感
染
防
止
対
策
及
び
人
員
や

衛
生
用
品
の
確
保
な
ど
の
環

境
整
備
費
用
と
し
て
協
力
金

1
0
0
万
円
を
支
給
す
る
も
の
。

◆
狭
山
市
立
武
道
館
整
備
工
事

　（建
築
）請
負
契
約
の
締
結

Ｑ

　
武
道
館
建
築
の
請
負
契
約

で
、本
体
工
事
と
電
気
設
備
工

事
な
ど
を
分
離
し
て
発
注
し
た

理
由
は
。

Ａ

　
施
設
の
規
模
が
大
き
い
た

め
、異
な
る
業
種
の
工
事
や
下

請
施
工
が
見
込
ま
れ
る
専
門
工

事
が
相
当
量
あ
り
、施
工
監
理

の
適
正
化
や
市
内
業
者
の
受
注

機
会
の
確
保
を
図
る
こ
と
を
目

的
に
、建
築
工
事
、電
気
設
備
工

事
及
び
機
械
設
備
工
事
の
分
離

発
注
と
し
た
も
の
。

令
和
元
年
度

一
般
会
計
決
算
認
定

Ｑ

　昨
年
度
の
決
算
審
査
で
の

老
朽
化
す
る
医
療
、福
祉
、教
育

施
設
の
維
持
管
理
は
、安
全
対

策
と
計
画
的
な
修
繕
に
努
め
ら

れ
た
い
と
の
要
望
指
摘
に
対
し

て
の
検
討
状
況
は
。

Ａ

　施
設
管
理
者
が
点
検
す
る

公
共
建
築
物
点
検
マ
ニ
ュ
ア
ル

を
作
成
し
、こ
れ
に
基
づ
く
点

検
を
今
年
度
か
ら
実
施
す
る
よ

う
手
続
を
進
め
て
い
る
。こ
れ

に
よ
り
危
険
箇
所
な
ど
を
早
期

発
見
し
、安
全
の
確
保
に
つ
な

げ
て
い
き
た
い
。

狭山市立武道館完成予想図
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議案質疑

採決の結果 令和２年第３回定例会では、市長提出議案32議案を審議し、採決の結果、
すべて承認・同意・可決・認定しました。

◆賛否が分かれた議案　　　　　　○…賛成、×…反対、討…討論者、退…退場、議長は採決には参加しません

市議会トップページ⇒動画配信ボタンをクリック
⇒左側の配信メニューを選択

狭山市議会 検索狭山市議会をパソコンで！スマートフォンで！

インターネット配信をご覧くださいインターネット配信をご覧ください
https://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/

Ｑ
　
障
害
者
雇
用
で
、市
職
員

の
雇
用
状
況
は
ど
う
な
っ
て
い

る
か
。ま
た
、障
害
の
種
別
は
。

Ａ
　
障
害
者
の
雇
用
の
促
進
等

に
関
す
る
法
律
に
基
づ
き
算
定

し
た
令
和
元
年
６
月
１
日
現
在

の
本
市
の
障
害
者
雇
用
人
数
は

15
人
、雇
用
率
は
2
・
6
％
で
、

障
害
の
種
別
は
、15
人
す
べ
て

が
身
体
障
害
で
あ
る
。

Ｑ
　
狭
山
市
駅
西
口
の
駐
車
場

管
理
事
業
費
に
関
し
て
令
和
２

年
２
月
１
日
に
指
定
管
理
者
の

指
定
を
取
り
消
し
た
こ
と
で
、

市
が
被
っ
た
損
害
額
は
ど
れ
ぐ

ら
い
か
。

Ａ
　
歳
入
歳
出
の
影
響
額
と
し

て
は
、３
千
４
７
万
７
千
６
６
４

円
で
あ
る
。

Ｑ
　
児
童
保
育
費
で
、消
費
税

率
が
10
％
と
な
り
保
育
の
無
償

化
が
行
わ
れ
た
が
、市
に
ど
の

よ
う
な
影
響
が
あ
っ
た
か
。

Ａ
　
歳
入
で
は
、公
立
保
育
所
使

用
料
、民
間
保
育
園
保
護
者
負
担

金
が
減
収
と
な
る
が
、無
償
化
分

は
、国
が
２
分
の
１
、県
が
４
分

の
１
を
負
担
す
る
。残
り
の
４
分

の
１
が
市
の
財
政
負
担
の
増
加

分
と
な
る
が
、そ
の
増
加
分
は
、

消
費
税
の
増
収
分
を
原
資
と
し
、

国
か
ら
各
自
治
体
に
交
付
金
が

分
配
さ
れ
る
た
め
、結
果
的
に
無

償
化
に
伴
う
市
の
財
政
負
担
は
、

な
か
っ
た
と
考
え
て
い
る
。

Ｑ
　
狭
山
市
ビ
ジ
ネ
ス
サ
ポ
ー

ト
セ
ン
タ
ー
の
令
和
元
年
度
の

相
談
件
数
と
相
談
内
容
は
。ま

た
、そ
れ
に
対
す
る
評
価
は
。

Ａ
　
昨
年
４
月
16
日
に
相
談

業
務
を
開
始
し
、本
年
３
月
31

日
ま
で
の
延
べ
相
談
件
数
は

１
千
３
１
２
件
で
あ
る
。主
な

成
果
は
、「
売
上
げ
に
つ
な
が
っ

た
」が
25
件
、「
新
製
品
、新
サ
ー

ビ
ス
の
企
画
立
案
や
商
品
化
」

が
86
件
、「
販
促
用
の
ツ
ー
ル
に

ア
ド
バ
イ
ス
し
完
成
し
た
」が

70
件
な
ど
で
あ
る
。評
価
と
し

て
は
お
お
む
ね
期
待
ど
お
り
で

あ
る
。

議
案
番
号

会派名
議員名

 議案名

公明党 改進 はつらつ創造 日本共産党 自由民主党 新政みらい 市民派無所属 無所属

広
山
齋
藤
綿
貫
加
賀
谷
三
浦
福
田
笹
本
太
田
金
子
中
村
大
島
衣
川
大
沢
猪
股
千
葉
新
良
田
村
土
方
内
藤
高
橋
田
中
西
塚

75 令和元年度一般会計歳入歳出決算
認定 ○ ○ ○

議
長

○ ○ ○ ○
討 × 退 退 × × ×

討
○
討 ○ ○ ○ ○ 退 ×

討 ○

80 令和元年度水道事業会計決算認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

81 令和元年度下水道事業会計未処分
利益剰余金の処分 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

82 令和元年度下水道事業会計決算認
定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 退 退 × × × ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

83 武道館整備工事（建築）請負契約の
締結 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

◆全員が賛成した議案
承認(専決処分）令和２年度一般会計補正予算（第６号）人事教育委員会委員の任命(吉川明彦氏）、公平委員
会委員の選任(正木光世氏） 条例の一部改正家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例、
特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例、 放課後児童健全育成事業の
設備及び運営に関する基準を定める条例、学童保育室条例、後期高齢者医療に関する条例、介護保険条例、市
営住宅条例、狭山都市計画下水道事業受益者負担に関する条例及び狭山市公共下水道事業受益者分担金に
関する条例 補正予算一般会計（第７号）、一般会計（第８号）、国民健康保険（第２号）、介護保険（第２号）、後期
高齢者医療（第１号） その他会計の決算認定国民健康保険、介護保険、後期高齢者医療 未処分利益剰余金の
処分水道事業 その他狭山市土地開発公社の解散、市道路線（廃止３件・認定３件）

狭山市ビジネスサポート 
センター（ＨＰより）

（ 5 ） （ 4 ）

要望指摘事項・討論 議案質疑

採決の結果 令和２年第３回定例会では、市長提出議案32議案を審議し、採決の結果、
すべて承認・同意・可決・認定しました。

◆賛否が分かれた議案　　　　　　○…賛成、×…反対、討…討論者、退…退場、議長は採決には参加しません

市議会トップページ⇒動画配信ボタンをクリック
⇒左側の配信メニューを選択

狭山市議会 検索狭山市議会をパソコンで！スマートフォンで！

インターネット配信をご覧くださいインターネット配信をご覧ください
https://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/

賛成討論（要旨）

▼茶の花号の運行ルート見直し後の利用動向
の把握や市民ニーズに合った運用を調査、検討
した　 ▼農業経営基盤安定に向けた支援では、
野菜の品質と生産性の向上や新たなブランド
野菜の創出に取り組んだ　 ▼入間川とことん
活用プロジェクト事業では、河川敷中央公園に
駐車場や民間飲食施設の整備を進め、地域活性
化を推進した　 ▼小・中学校内のＬＡＮの設計
委託やＩＣＴ環境の整備を推進した

反対討論（要旨）

▼基地交付金は固定資産税に見合うよう要請
し交付を　 ▼茶の花号運行は国の交付税を活
用し、市民の声を元に見直しを　 ▼マイナン
バーカード発行は市民にも市にもマイナス。
国にやめるよう要請を　 ▼入曽駅周辺整備事
業は、橋上駅舎と東西自由通路をやめ、道路の
安全確保に絞り、見直しを　 ▼コロナ禍の下、
学校の統廃合計画を見直し、少人数学級の実
施を　 ▼敬老会の実施は充実に向けた見直しを

 一般会計決算
常任委員会からの　要望指摘事項　

■総務経済委員会
１　本庁舎等の老朽化への対応については、
　計画的にメンテナンス・補修されたい。
２　市内の堰等の治水工事については、近年
　多発している大規模水害に備え、強靭化に
　向けて国、県と協議をし、連携をしながら進
　められたい。
３　プレミアム付商品券事業については、そ
　の効果を確認し、今後同様な事業を実施す
　る場合には、検討の材料とされたい。

■文教厚生委員会
１　新型コロナウイルス感染症予防の重要性に
　鑑み、保健所と人材交流や情報の共有を図り、
　予防や感染拡大防止のさらなる啓発に取り組
　まれたい。
２　民生委員・児童委員については、謝礼金の増
　額等、活動環境の改善に取り組むとともに、欠
　員を補充する仕組みを早急に構築されたい。
３　急患センターについては、関係機関と協議

　を重ね、時代のニーズに適合する運営を検討
　されたい。
４　不登校の児童生徒については、学校内外で
　多様な教育機会が確保されるとともに、出席
　扱いとなる仕組みをつくり、早期に展開され
　たい。

■建設環境委員会
１　ごみ減量推進の取組みについて、重要な課
　題として問題意識を持ち、全庁的、積極的に取
　り組まれたい。
２　水路の改善については、総合的な計画を策
　定し、毎年の溢水箇所の解消を図られたい。
３　居住支援について、
　市営住宅の計画的改
　修により現代的居住
　環境を整えるととも
　に、賃貸住宅等入居相
　談会の開催などの取
　組みについて、継続・拡充されたい。

市長に要望書を提出

Ｑ

　障
害
者
雇
用
で
、市
職
員

の
雇
用
状
況
は
ど
う
な
っ
て
い

る
か
。ま
た
、障
害
の
種
別
は
。

Ａ

　障
害
者
の
雇
用
の
促
進
等

に
関
す
る
法
律
に
基
づ
き
算
定

し
た
令
和
元
年
６
月
１
日
現
在

の
本
市
の
障
害
者
雇
用
人
数
は

15
人
、雇
用
率
は
2
・
6
％
で
、

障
害
の
種
別
は
、15
人
す
べ
て

が
身
体
障
害
で
あ
る
。

Ｑ

　狭
山
市
駅
西
口
の
駐
車
場

管
理
事
業
費
に
関
し
て
令
和
２

年
２
月
１
日
に
指
定
管
理
者
の

指
定
を
取
り
消
し
た
こ
と
で
、

市
が
被
っ
た
損
害
額
は
ど
れ
ぐ

ら
い
か
。

Ａ

　歳
入
歳
出
の
影
響
額
と
し

て
は
、３
千
４
７
万
７
千
６
６
４

円
で
あ
る
。

Ｑ

　児
童
保
育
費
で
、消
費
税

率
が
10
％
と
な
り
保
育
の
無
償

化
が
行
わ
れ
た
が
、市
に
ど
の

よ
う
な
影
響
が
あ
っ
た
か
。

Ａ

　歳
入
で
は
、公
立
保
育
所
使

用
料
、民
間
保
育
園
保
護
者
負
担

金
が
減
収
と
な
る
が
、無
償
化
分

は
、国
が
２
分
の
１
、県
が
４
分

の
１
を
負
担
す
る
。残
り
の
４
分

の
１
が
市
の
財
政
負
担
の
増
加

分
と
な
る
が
、そ
の
増
加
分
は
、

消
費
税
の
増
収
分
を
原
資
と
し
、

国
か
ら
各
自
治
体
に
交
付
金
が

分
配
さ
れ
る
た
め
、結
果
的
に
無

償
化
に
伴
う
市
の
財
政
負
担
は
、

な
か
っ
た
と
考
え
て
い
る
。

Ｑ

　狭
山
市
ビ
ジ
ネ
ス
サ
ポ
ー

ト
セ
ン
タ
ー
の
令
和
元
年
度
の

相
談
件
数
と
相
談
内
容
は
。ま

た
、そ
れ
に
対
す
る
評
価
は
。

Ａ

　昨
年
４
月
16
日
に
相
談

業
務
を
開
始
し
、本
年
３
月
31

日
ま
で
の
延
べ
相
談
件
数
は

１
千
３
１
２
件
で
あ
る
。主
な

成
果
は
、「
売
上
げ
に
つ
な
が
っ

た
」が
25
件
、「
新
製
品
、新
サ
ー

ビ
ス
の
企
画
立
案
や
商
品
化
」

が
86
件
、「
販
促
用
の
ツ
ー
ル
に

ア
ド
バ
イ
ス
し
完
成
し
た
」が

70
件
な
ど
で
あ
る
。評
価
と
し

て
は
お
お
む
ね
期
待
ど
お
り
で

あ
る
。

議
案
番
号

会派名
議員名

 議案名

公明党 改進 はつらつ創造 日本共産党 自由民主党 新政みらい 市民派無所属 無所属

広
山
齋
藤
綿
貫
加
賀
谷
三
浦
福
田
笹
本
太
田
金
子
中
村
大
島
衣
川
大
沢
猪
股
千
葉
新
良
田
村
土
方
内
藤
高
橋
田
中
西
塚

75 令和元年度一般会計歳入歳出決算
認定 ○ ○ ○

議
長

○ ○ ○ ○
討 × 退 退 × × ×

討
○
討 ○ ○ ○ ○ 退 ×

討 ○

80 令和元年度水道事業会計決算認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

81 令和元年度下水道事業会計未処分
利益剰余金の処分 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

82 令和元年度下水道事業会計決算認
定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 退 退 × × × ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

83 武道館整備工事（建築）請負契約の
締結 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

◆全員が賛成した議案
承認(専決処分）令和２年度一般会計補正予算（第６号）人事教育委員会委員の任命(吉川明彦氏）、公平委員
会委員の選任(正木光世氏） 条例の一部改正家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例、
特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例、 放課後児童健全育成事業の
設備及び運営に関する基準を定める条例、学童保育室条例、後期高齢者医療に関する条例、介護保険条例、市
営住宅条例、狭山都市計画下水道事業受益者負担に関する条例及び狭山市公共下水道事業受益者分担金に
関する条例 補正予算一般会計（第７号）、一般会計（第８号）、国民健康保険（第２号）、介護保険（第２号）、後期
高齢者医療（第１号） その他会計の決算認定国民健康保険、介護保険、後期高齢者医療 未処分利益剰余金の
処分水道事業 その他狭山市土地開発公社の解散、市道路線（廃止３件・認定３件）

狭山市ビジネスサポート 
センター（ＨＰより）

賛成討論（要旨）
　元年度は、決算上、赤字ではなく、財政が健全
に維持され、重点事業を中心に計画的に実施で
きたものと評価する　 ▼自主財源は落ち込ん
だが依存財源の伸びが顕著であった　 ▼地方
債の残高が減少し、将来負担率も低下している

▼財政調整基金の取り崩しが少なく実質収支
が伸びた
　来年度の予算については、限りある経営資源
の効果的な活用と積極的な財源確保等で持続
可能で機能的な行財政運営に取り組まれたい。

反対討論（要旨）
　狭山市は、狭山市駅西口駐車場、第１・第２
自転車駐車場を日本駐車場工学研究会に管理
運営業務を委託してきたが、この管理者が自
己破産し、３千万円以上の回収見込みがなく
なった。　
　小谷野市長はこれに関して市議会に管理監
督不行き届きの謝罪や、納付金の回収見込み
など一切の説明がない。これは議会軽視その
ものであり、決算の認定に反対する。

討論  ◆令和元年度 一般会計歳入歳出決算認定
議案に賛 成･反 対します
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委　員　会委　員　会

　
総
務
経
済
委
員
会
で
は
、９
月
４
日
、

７
日
の
両
日
、当
委
員
会
に
付
託
さ
れ
た

議
案
４
件
に
つ
い
て
、慎
重
な
審
査
を
行

い
ま
し
た
。

　
特
に
、議
案
第
75
号
の
令
和
元
年
度
決

算
審
査
に
お
い
て
は
、市
役
所
本
庁
舎
の

メ
ン
テ
ナ
ン
ス
、入
間
川
治
水
工
事
の
今

後
に
つ
い
て
、プ
レ
ミ
ア
ム
付
商
品
券
事

業
の
効
果
検
証
、イ
ン
キ
ュ
ベ
ー
シ
ョ
ン

セ
ン
タ
ー
の
活
用
方
針
、防
犯
カ
メ
ラ
設

置
の
検
討
な
ど
、さ
ま
ざ
ま
な
意
見
や
要

望
が
あ
り
、当
委
員
会
の「
要
望
指
摘
事

項
」と
し
て
、３
つ
に
精
査
し
、市
長
へ
提

出
し
ま
し
た
。

　
今
後
は
こ
の
３
点
の
進
捗
に
つ
い
て

注
視
し
て
ま
い
り
ま
す
。

【
所
管
事
務
調
査
】

　
９
月
７
日
に
は「
狭
山
市
駅
西
口
駐
車

場
等
の
指
定
管
理
者
か
ら
の
納
付
金
未

納
の
再
発
防
止
に
つ
い
て
」所
管
事
務
調

査
を
行
い
、担
当
の
交
通
防
犯
課
よ
り
経

緯
と
現
状
、再
発
防
止
な
ど
の
説
明
の
あ

と
、質
疑
応
答
を
行
い
ま
し
た
。質
疑
応

答
で
は
、再
発
防
止
に
対
す
る
市
民
感
情

の
代
弁
や
執
行
部
の
考
え
を
質
す
な
ど
、

活
発
な
議
論
が
な
さ
れ
、多
く
の
意
見
が

出
さ
れ
ま
し
た
。

　
最
後
に
委
員
会
と
し
て
、執
行
部
へ
再

発
防
止
の
た
め
の「
提
言
」を
行
い
、所
管

事
務
調
査
の
ま
と
め
と
し
ま
し
た
。

総
務
経
済
委
員
会

市の顔である庁舎に適切な
メンテナンスを

【中央図書館の取り組み例】
導線の工夫による密接の回避

【図書館の取り組み例】
司書が選んだ本を５冊ず
つ袋に詰めた「お楽しみパ
ック」。短時間で貸し出しが
でき、子どもたちにとって新
たな本に出会える機会とな
るよう企画したもの。６月ま
で実施した。
（小学校低学年・中学年・
高学年、中学生向きの４種
類）

　
建
設
環
境
委
員
会
で
は
、市
道
路
線
の

廃
止・
認
定
に
あ
た
っ
て
は
、適
正
な
雨

水
処
理
の
確
認
や
周
辺
環
境
を
調
査
す

る
と
と
も
に
、現
地
の
開
発
が
適
切
に
行

わ
れ
て
い
る
こ
と
を
、視
察
に
よ
り
実
地

検
証
し
精
査
し
た
の
ち
、認
定
を
行
っ
て

い
ま
す
。

　
今
期
定
例
会
に
お
い
て
、開
発
に
伴
う

３
箇
所
に
つ
い
て
、市
道
路
線
の
廃
止
と

認
定
を
行
い
ま
し
た
。

①
堀
兼
の
農
村
環
境
改
善
セ
ン
タ
ー

に
隣
接
す
る
、さ
と
い
も
共
同
選
果
場

の
開
発
に
伴
い
、旧
農
道
、市
道
Ｃ
第

1
1
3
4
号
線
を
廃
止
し
、農
村
環
境

改
善
セ
ン
タ
ー

横
の
拡
幅
さ

れ
た
市
道
Ｃ
第

6
0
1
号
線
に

付
け
替
え
ま
し

た
。ま
た
、市
道

Ｃ
第
1
1
3
4

号
線
の
開
発
区

域
内
に
あ
っ
た

部
分
の
廃
止
に
伴
い
、選
果
場
東
の
農
道

側
を
起
点
と
し
不
老
川
を
終
点
と
す
る

路
線
を
市
道
Ｃ
第
1
1
9
7
号
線
と
し

て
認
定
し
ま
し
た
。

②
狭
山
市
大
字
根
岸
地
内
の
県
道
堀
兼

根
岸
線
に
接
す
る
、子
供
服
配
送
セ
ン

タ
ー
の
開
発
に
伴
い
、旧
農
道
市
道
Ｆ

第
1
0
1
5
号

線
の
廃
止
と
、

新
し
く
県
道
堀

兼
根
岸
線
か
ら

市
道
Ｆ
第
２
号

線
ま
で
の
路

線
、市
道
Ｆ
第

1
2
5
0
号
線

を
認
定
し
ま
し
た
。

③
工
業
団
地
開
発
に
伴
う
、上
広
瀬
西
久

保
地
区
土
地
区
画
整
理
事
業
区
域
内
の

旧
農
道
19
路
線
の
廃
止
と
、国
道
4
0
7

号
線
か
ら
県
道
堀
兼
根
岸
線
に
接
続
す

る
開
発
地
域
を
周
回
す
る
路
線
及
び
開

発
に
よ
り
分
断

さ
れ
た
路
線

に
つ
い
て
、新

た
に
起
点
と
終

点
を
付
け
市
道

Ｆ
第
1
2
5
1

か
ら
1
2
5
7

号
線
の
各
路
線

を
認
定
し
ま
し

た
。

安
全
安
心
な
ま
ち
づ
く
り
を
推
進

　
　
　
　

建
設
環
境
委
員
会

現地での執行部説明

雨の中熱心に質問をしました

大規模水害に備え強靭化を
（奥富堰）

　　現地視察のようす

環
境
に
即
応
し
た

環
境
に
即
応
し
た

　
　
　
　
　議
会
運
営
を
め
ざ
し
て

　
　
　
　
　議
会
運
営
を
め
ざ
し
て

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
へ
の

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
へ
の
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狭
山
市
議
会
が
目
指
す
姿
は
、「
市
民

の
皆
さ
ま
に
信
頼
さ
れ
る
議
会
」で
す
。

議
会
運
営
委
員
会
の
活
動
も
2
年
目
に

な
り
ま
し
た
。「
市
民
に
わ
か
り
や
す
い

議
会
」、「
自
然
災
害
な
ど
が
発
災
し
て
も

機
能
す
る
議
会
」、「
コ
ロ
ナ
禍
に
対
応
で

き
る
議
会
」な
ど
を
年
間
計
画
に
位
置
付

け
て
取
り
組
ん
で
き
ま
し
た
が
、委
員
会

任
期（
２
年
間
）も
残
り
６
カ
月
と
な
り

ま
し
た
。最
後
ま
で
途
切
れ
る
こ
と
な
く

計
画
目
標
の
達
成
を
目
指
し
て
ま
い
り

ま
す
。　

現
在
取
り
組
ん
で
い
る
具
体
的
な
活

動
内
容
は
以
下
の
通
り
で
す
。

【
所
管
事
務
調
査
】

　
安
全
安
心
の
た
め
各
所
で
工
夫
を
凝

ら
し
た
配
慮

　
文
教
厚
生
委
員
会
で
は
、９
月
11
日
に

本
委
員
会
の
所
管
す
る
福
祉
、教
育
分
野

に
お
け
る
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染

症
へ
の
対
応
状
況
に
つ
い
て
所
管
事
務

調
査
を
行
い
ま
し
た
。

　
保
健
所
や
医
師
会
と
の
連
携
の
下
、新

型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
前
線
で

の
取
り
組
み
を
は
じ
め
、３
月
か
ら
５
月

末
ま
で
臨
時
休
校
の
措
置
を
と
っ
た
小

中
学
校
、ま
た
、保
育
所
の
臨
時
休
園
や

公
民
館
、図
書
館
、博
物
館
の
休
館
な
ど

市
民
の
身
近
に
関
わ
る
分
野
、市
民
生
活
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わ
か
り
や
す
い
一
般
質
問
を
目
指

し
て
、議
事
進
行
の
活
用
、反
問
権
に
つ

い
て
の
研
究
と
協
議
、議
場
内
の
モ
ニ
タ

ー
の
活
用
の
見
直
し
な
ど
に
取
り
組
み

ま
す
。

２

　
コ
ロ
ナ
禍
に
お
け
る
適
正
で
円
滑

な
議
会
運
営
を
行
い
ま
す
。

•
任
期
満
了
に
よ
る
常
任
委
員
の
改
選

の
あ
り
方
、そ
の
こ
と
に
付
随
す
る
会
議

の
あ
り
方
に
つ
い
て
検
討
し
、新
た
な
体

制
を
つ
く
り
ま
す
。

•
オ
ン
ラ
イ
ン
会
議
が
実
施
で
き
る
環

境
整
備
、本
会
議
等
の
長
期
的
な
感
染
防

止
、非
常
時
の
情
報
共
有
体
制
の
構
築
と

訓
練
な
ど
を
行
い
ま
す
。

に
大
き
く
関
わ
る
分
野
に
お
け
る
経
過

報
告
と
な
り
ま
し
た
。

　
コ
ロ
ナ
禍
に
お
い
て
困
窮
す
る
市
民

生
活
に
対
す
る
相
談・
支
援
の
状
況
や
、

小
中
学
校
の
再
開
後
に
お
け
る
取
り
組

み
、公
共
施
設
の
休
館
期
間
中
も
、さ
ま

ざ
ま
な
取
り
組
み
が
工
夫
し
て
行
わ
れ

て
い
た
こ
と
な
ど
の
報
告
が
あ
り
、委
員

か
ら
は
、こ
う
し
た
取
り
組
み
を
教
訓
と

し
て
、今
後
の
市
民
サ
ー
ビ
ス
の
提
供
に

活い

か
し
て
ほ
し
い
な
ど
の
意
見
が
出
さ

れ
ま
し
た
。

議
会
運
営
委
員
会

文
教
厚
生
委
員
会

７月に実施した文教厚生委員会での
オンライン会議の練習会のようす

市
民
生
活
の
向
上
め
ざ
し

市
民
生
活
の
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め
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委　員　会委　員　会

　
総
務
経
済
委
員
会
で
は
、９
月
４
日
、

７
日
の
両
日
、当
委
員
会
に
付
託
さ
れ
た

議
案
４
件
に
つ
い
て
、慎
重
な
審
査
を
行

い
ま
し
た
。

　
特
に
、議
案
第
75
号
の
令
和
元
年
度
決

算
審
査
に
お
い
て
は
、市
役
所
本
庁
舎
の

メ
ン
テ
ナ
ン
ス
、入
間
川
治
水
工
事
の
今

後
に
つ
い
て
、プ
レ
ミ
ア
ム
付
商
品
券
事

業
の
効
果
検
証
、イ
ン
キ
ュ
ベ
ー
シ
ョ
ン

セ
ン
タ
ー
の
活
用
方
針
、防
犯
カ
メ
ラ
設

置
の
検
討
な
ど
、さ
ま
ざ
ま
な
意
見
や
要

望
が
あ
り
、当
委
員
会
の「
要
望
指
摘
事

項
」と
し
て
、３
つ
に
精
査
し
、市
長
へ
提

出
し
ま
し
た
。

　
今
後
は
こ
の
３
点
の
進
捗
に
つ
い
て

注
視
し
て
ま
い
り
ま
す
。

【
所
管
事
務
調
査
】

　
９
月
７
日
に
は「
狭
山
市
駅
西
口
駐
車

場
等
の
指
定
管
理
者
か
ら
の
納
付
金
未

納
の
再
発
防
止
に
つ
い
て
」所
管
事
務
調

査
を
行
い
、担
当
の
交
通
防
犯
課
よ
り
経

緯
と
現
状
、再
発
防
止
な
ど
の
説
明
の
あ

と
、質
疑
応
答
を
行
い
ま
し
た
。質
疑
応

答
で
は
、再
発
防
止
に
対
す
る
市
民
感
情

の
代
弁
や
執
行
部
の
考
え
を
質
す
な
ど
、

活
発
な
議
論
が
な
さ
れ
、多
く
の
意
見
が

出
さ
れ
ま
し
た
。

　
最
後
に
委
員
会
と
し
て
、執
行
部
へ
再

発
防
止
の
た
め
の「
提
言
」を
行
い
、所
管

事
務
調
査
の
ま
と
め
と
し
ま
し
た
。

総
務
経
済
委
員
会

市の顔である庁舎に適切な
メンテナンスを

【中央図書館の取り組み例】
導線の工夫による密接の回避

【図書館の取り組み例】
司書が選んだ本を５冊ず
つ袋に詰めた「お楽しみパ
ック」。短時間で貸し出しが
でき、子どもたちにとって新
たな本に出会える機会とな
るよう企画したもの。６月ま
で実施した。
（小学校低学年・中学年・
高学年、中学生向きの４種
類）

　
建
設
環
境
委
員
会
で
は
、市
道
路
線
の

廃
止・
認
定
に
あ
た
っ
て
は
、適
正
な
雨

水
処
理
の
確
認
や
周
辺
環
境
を
調
査
す

る
と
と
も
に
、現
地
の
開
発
が
適
切
に
行

わ
れ
て
い
る
こ
と
を
、視
察
に
よ
り
実
地

検
証
し
精
査
し
た
の
ち
、認
定
を
行
っ
て

い
ま
す
。

　
今
期
定
例
会
に
お
い
て
、開
発
に
伴
う

３
箇
所
に
つ
い
て
、市
道
路
線
の
廃
止
と

認
定
を
行
い
ま
し
た
。

①
堀
兼
の
農
村
環
境
改
善
セ
ン
タ
ー

に
隣
接
す
る
、さ
と
い
も
共
同
選
果
場

の
開
発
に
伴
い
、旧
農
道
、市
道
Ｃ
第

1
1
3
4
号
線
を
廃
止
し
、農
村
環
境

改
善
セ
ン
タ
ー

横
の
拡
幅
さ

れ
た
市
道
Ｃ
第

6
0
1
号
線
に

付
け
替
え
ま
し

た
。ま
た
、市
道

Ｃ
第
1
1
3
4

号
線
の
開
発
区

域
内
に
あ
っ
た

部
分
の
廃
止
に
伴
い
、選
果
場
東
の
農
道

側
を
起
点
と
し
不
老
川
を
終
点
と
す
る

路
線
を
市
道
Ｃ
第
1
1
9
7
号
線
と
し

て
認
定
し
ま
し
た
。

②
狭
山
市
大
字
根
岸
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内
の
県
道
堀
兼

根
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す
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、子
供
服
配
送
セ
ン

タ
ー
の
開
発
に
伴
い
、旧
農
道
市
道
Ｆ

第
1
0
1
5
号

線
の
廃
止
と
、

新
し
く
県
道
堀

兼
根
岸
線
か
ら

市
道
Ｆ
第
２
号

線
ま
で
の
路

線
、市
道
Ｆ
第

1
2
5
0
号
線

を
認
定
し
ま
し
た
。
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工
業
団
地
開
発
に
伴
う
、上
広
瀬
西
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保
地
区
土
地
区
画
整
理
事
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域
内
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旧
農
道
19
路
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止
と
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道
4
0
7

号
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県
道
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兼
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岸
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接
続
す
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開
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よ
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線
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い
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付
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Ｆ
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5
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7
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し
ま
し
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　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政
に届けるものです｡９月定例会では､15名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご紹
介します｡質問の内容は､質問した議員が作成しています｡【インターネット録画配信もご覧ください】

こ
こ
に
掲
載
し
て
い
な
い
一
般
質
問
の
質
問
の
概
要
は
、ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
ご
覧
い
た
だ
け
ま
す
。ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
ご
覧
に
な
れ
な
い
方
に
は
、

Ｆ
Ａ
Ｘ
か
郵
送
で
お
届
け
し
ま
す
の
で
、議
会
事
務
局
に
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。

　
　
　
　
　

 

☎
０
４
‐
２
９
５
３
‐
１
１
１
１ 

内
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３
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　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

録画配信の
２次元コード

◆サピオ稲荷山の更新スケジュール
　すでに予定より半年以上の遅れが出ている
が、今後、どのようにすすめるのか。専門部署
を定めて進行管理する必要があるのではないか。
市長 やや遅れが生じているのは事実だが、予定
した計画は予定どおりにいくように進めていく。
予定と大きく異なるときは、議会に報告する。

◆サピオ利用者との３者会議を　　　　　　　
　料金や運営などについて利用者が意見を出せ
る「３者協議会」を設け、市民とともに更新事業
を進めることが重要ではないか。
長寿健康部長 利用者、事業者、市の担当者が、施
設の運営について協議する懇談会的な事業を

モニタリングの一環として義務づけることを、
実施方針などに示していきたいと考えている。

◆18歳成人に伴うトラブル防止
　2022年から18歳成人が実施され、本人のみで各
種の契約が可能となる。消費者トラブル防止の啓
発や、相談窓口（ホットライン188）を周知してほ
しいが考えは。
市民部長 20歳を迎える若者に消費生活センター
の資料を送付する際、消費者ホットライン188の
リーフレットを同封している。今後は、市内の高校
や大学にもリーフレットで周知拡大を図る。

その他のテーマ ▼ 成人式の開催について
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サピオ稲荷山の更新事業を市民と共に
大沢　えみ子（日本共産党）

録画配信の
２次元コード

①近隣市や県のパートナーシップ制度導入の動
向は。
②小中学校において、自認する性と体の性が異
なる場合、どのような配慮が可能となるのか。
　また、中学校の男女混合名簿の検討は。
③全国の自治体でパートナーシップ制度が広が
っている状況について、市長の所感は。
総合政策部長 ①川越市では令和２年５月から、
さいたま市では４月からパートナーシップ宣誓
制度を開始した。県は、ＬＧＢＴへの支援の在り
方を検討するため、今後、実態調査を実施する。
学校教育部長 ②生徒やその保護者の意向を踏
まえ、プライバシーに十分配慮し、個別に対応を
進める必要があると考える。
　また、児童生徒が多様な性が存在することを

認識し、さまざまな人権を認め、共生する姿勢を
育てることは意義があると捉えているので、今
後、中学校の男女混合名簿の使用についても研
究する必要もあると考える。
市長 ③この制度が、性的少数者を含む誰もが自
分らしく生きられる社会の実現に資すると認め
られたことによるものだと考える。県などで実
施するＬＧＢＴに関する意識調査の結果や近隣
市の動向も踏まえた上で、パートナーシップ制
度の導入について検討していく。
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衣川　千代子（日本共産党）
　狭山市のＬＧＢＴ（性的少数者）への支援策は

笹本　英輔（改進）

録画配信の
２次元コード

その他のテーマ ▼水富、広瀬の公民館は両館とも存続を

◆榎団地跡地活用
　６月定例会の答弁で榎団地跡地は、市道の拡
幅整備、ＪＡいるま野への売却、広瀬公民館の駐
車場用地、民間の認可保育所の用地として活用
するとのことだが、地域住民が要望している広
瀬公民館の建替、コミュニティ施設、図書館や公
立基幹型保育所など狭山市北部の拠点として活
用できないか。
総合政策部長 榎団地跡地は活用計画が既に決定
しているため、計画どおり進めていく。

◆国も少人数学級に言及
　コロナ禍の中で、国のトップも、「密」などの問
題で少人数学級の必要性に言及している。市とし
ても方針の見直しをするべきでは。
教育長　 小中学校の学級編制は、法が制定された
昭和33年には50人学級を標準としていたが、法
改正によって45人、40人へと引き下げられ、小
学１年生については35名となった経緯がある。
国では、少人数学級の在り方について、新しい生
活様式を踏まえ、学習、生活環境、ＧＩＧＡスク
ール構想による１人１台端末環境の下での一人
一人に応じた個別最適な学びや、教職員の働き
方改革など、さまざまな角度から議論が行われ
てきている。この状況を踏まえ、国の方向性が示
されるのに合わせて速やかに対応できるよう、
その動向を注視していくが、現状の制度下で少
人数学級を市が国に先駆けて行うことは、教職
員の確保と人件費が、全て市の負担となること
から難しい状況であると捉えている。

市営住宅榎団地跡地は広瀬公民館の建替を含む公共施設に！
猪股　嘉直（日本共産党）

市営住宅榎団地跡地の
整備工事が進むが…

◆小学生のいる世帯だけがターゲットである理
　由は
　「市勢要覧を全小学校で配布した理由は、いか
にターゲットである子育て世代に的確に配布す
るかを検討した結果、小学生を通じて全児童の世
帯に配布した」との答弁だが、小学校だけがター
ゲットである理由は。
　　　　　　　小学生の保護者へ配布すること
により、兄弟姉妹がいれば、幼稚園や保育園の園
児、中学校の生徒も、ある程度カバーできるので
はと考えたものである。

◆仮に幼稚園や保育園及び中学校の世帯にも配
　布する場合は
　「ある程度カバーできる」という考え方の市政

運営には疑問を感じるが、幼稚園・保育園及び小
学校・中学校のそれぞれの人数と合計は。
総合政策部長　令和２年４月現在、公立幼稚園
が116名、認可保育施設が2,305名、公立小学校
が6,387名、公立中学校が3,289名となり、合計で
12,097名となっている。

◆表紙を１枚めくると市長の笑顔の写真
　市長の写真が１ページの約６分の１程度の大
きさ(前回は約24分の１)で掲載されており、「こ
の要覧は、小谷野市長のＰＲ冊子のようだ」との
指摘や意見が寄せられているが、見解は。
総合政策部長 本市をトップセールスする首長
の写真の掲載は、当然、
必要であったものと考
えている。

表紙（左）と笑顔の
市長写真（右）

総合政策部長

録画配信の
２次元コード

『狭山市勢要覧 2020』の配布先や記事には疑義を抱く
金子　広和（はつらつ創造）

録画配信の
２次元コード

『狭山市勢要覧 2020』の配布方法や記事などは適切か
金子　広和（はつらつ創造）
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　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政
に届けるものです｡９月定例会では､15名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご紹
介します｡質問の内容は､質問した議員が作成しています｡【インターネット録画配信もご覧ください】
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一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

録画配信の
２次元コード

◆サピオ稲荷山の更新スケジュール
　すでに予定より半年以上の遅れが出ている
が、今後、どのようにすすめるのか。専門部署
を定めて進行管理する必要があるのではないか。
市長 やや遅れが生じているのは事実だが、予定
した計画は予定どおりにいくように進めていく。
予定と大きく異なるときは、議会に報告する。

◆サピオ利用者との３者会議を　　　　　　　
　料金や運営などについて利用者が意見を出せ
る「３者協議会」を設け、市民とともに更新事業
を進めることが重要ではないか。
長寿健康部長 利用者、事業者、市の担当者が、施
設の運営について協議する懇談会的な事業を

モニタリングの一環として義務づけることを、
実施方針などに示していきたいと考えている。

◆18歳成人に伴うトラブル防止
　2022年から18歳成人が実施され、本人のみで各
種の契約が可能となる。消費者トラブル防止の啓
発や、相談窓口（ホットライン188）を周知してほ
しいが考えは。
市民部長 20歳を迎える若者に消費生活センター
の資料を送付する際、消費者ホットライン188の
リーフレットを同封している。今後は、市内の高校
や大学にもリーフレットで周知拡大を図る。

その他のテーマ ▼ 成人式の開催について
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サピオ稲荷山の更新事業を市民と共に
大沢　えみ子（日本共産党）

録画配信の
２次元コード

①近隣市や県のパートナーシップ制度導入の動
向は。
②小中学校において、自認する性と体の性が異
なる場合、どのような配慮が可能となるのか。
　また、中学校の男女混合名簿の検討は。
③全国の自治体でパートナーシップ制度が広が
っている状況について、市長の所感は。
総合政策部長 ①川越市では令和２年５月から、
さいたま市では４月からパートナーシップ宣誓
制度を開始した。県は、ＬＧＢＴへの支援の在り
方を検討するため、今後、実態調査を実施する。
学校教育部長 ②生徒やその保護者の意向を踏
まえ、プライバシーに十分配慮し、個別に対応を
進める必要があると考える。
　また、児童生徒が多様な性が存在することを

認識し、さまざまな人権を認め、共生する姿勢を
育てることは意義があると捉えているので、今
後、中学校の男女混合名簿の使用についても研
究する必要もあると考える。
市長 ③この制度が、性的少数者を含む誰もが自
分らしく生きられる社会の実現に資すると認め
られたことによるものだと考える。県などで実
施するＬＧＢＴに関する意識調査の結果や近隣
市の動向も踏まえた上で、パートナーシップ制
度の導入について検討していく。
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衣川　千代子（日本共産党）
　狭山市のＬＧＢＴ（性的少数者）への支援策は

笹本　英輔（改進）

録画配信の
２次元コード

その他のテーマ ▼水富、広瀬の公民館は両館とも存続を

◆榎団地跡地活用
　６月定例会の答弁で榎団地跡地は、市道の拡
幅整備、ＪＡいるま野への売却、広瀬公民館の駐
車場用地、民間の認可保育所の用地として活用
するとのことだが、地域住民が要望している広
瀬公民館の建替、コミュニティ施設、図書館や公
立基幹型保育所など狭山市北部の拠点として活
用できないか。
総合政策部長 榎団地跡地は活用計画が既に決定
しているため、計画どおり進めていく。

◆国も少人数学級に言及
　コロナ禍の中で、国のトップも、「密」などの問
題で少人数学級の必要性に言及している。市とし
ても方針の見直しをするべきでは。
教育長　 小中学校の学級編制は、法が制定された
昭和33年には50人学級を標準としていたが、法
改正によって45人、40人へと引き下げられ、小
学１年生については35名となった経緯がある。
国では、少人数学級の在り方について、新しい生
活様式を踏まえ、学習、生活環境、ＧＩＧＡスク
ール構想による１人１台端末環境の下での一人
一人に応じた個別最適な学びや、教職員の働き
方改革など、さまざまな角度から議論が行われ
てきている。この状況を踏まえ、国の方向性が示
されるのに合わせて速やかに対応できるよう、
その動向を注視していくが、現状の制度下で少
人数学級を市が国に先駆けて行うことは、教職
員の確保と人件費が、全て市の負担となること
から難しい状況であると捉えている。

市営住宅榎団地跡地は広瀬公民館の建替を含む公共施設に！
猪股　嘉直（日本共産党）

市営住宅榎団地跡地の
整備工事が進むが…

◆小学生のいる世帯だけがターゲットである理
　由は
　「市勢要覧を全小学校で配布した理由は、いか
にターゲットである子育て世代に的確に配布す
るかを検討した結果、小学生を通じて全児童の世
帯に配布した」との答弁だが、小学校だけがター
ゲットである理由は。
　　　　　　　小学生の保護者へ配布すること
により、兄弟姉妹がいれば、幼稚園や保育園の園
児、中学校の生徒も、ある程度カバーできるので
はと考えたものである。

◆仮に幼稚園や保育園及び中学校の世帯にも配
　布する場合は
　「ある程度カバーできる」という考え方の市政

運営には疑問を感じるが、幼稚園・保育園及び小
学校・中学校のそれぞれの人数と合計は。
総合政策部長　令和２年４月現在、公立幼稚園
が116名、認可保育施設が2,305名、公立小学校
が6,387名、公立中学校が3,289名となり、合計で
12,097名となっている。

◆表紙を１枚めくると市長の笑顔の写真
　市長の写真が１ページの約６分の１程度の大
きさ(前回は約24分の１)で掲載されており、「こ
の要覧は、小谷野市長のＰＲ冊子のようだ」との
指摘や意見が寄せられているが、見解は。
総合政策部長 本市をトップセールスする首長
の写真の掲載は、当然、
必要であったものと考
えている。

表紙（左）と笑顔の
市長写真（右）

総合政策部長

録画配信の
２次元コード

『狭山市勢要覧 2020』の配布先や記事には疑義を抱く
金子　広和（はつらつ創造）

録画配信の
２次元コード

『狭山市勢要覧 2020』の配布方法や記事などは適切か
金子　広和（はつらつ創造）
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　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政
に届けるものです｡９月定例会では､15名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご紹
介します｡質問の内容は､質問した議員が作成しています｡【インターネット録画配信もご覧ください】
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　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

録画配信の
２次元コード

千葉　良秋（自由民主党）
市民が安心して暮らすまち

◆危険性を増す豪雨災害
　想定を超える規模の災害が各地で発生している
状況の中、狭山市の防災体制の強化と豪雨発生に
対する危険性の認識と災害対策の基本方針は。
市長 気候変動などの影響による大雨や洪水の
発生頻度が増加するものと認識している。
　防災基本条例の「自助、共助、公助」を災害対策
の基本方針として、地域防災の充実と強化を進
めていく。
　市は今後も正確な気象情報の収集に努め、適
切なタイミングで避難情報を発令するととも
に、平時から防災に関する情報の取得方法やと
るべき避難行動などを啓発し、市民主体の防災
意識の高い社会を構築していく。

◆大切な地域の連携 
　避難所の収容人数がひっ迫した場合、自宅
待機の依頼を自治会と協働して行う必要があ
るが、自治会との連携や支援をどう考えるか。
危機管理監 平時から、在宅避難をはじめ、分散
避難の方法や注意点について周知し、自治会と
の連絡体制の構築や避難行動要支援者避難支援
事業に関する協定の締結を推進するほか、自治
会館などの自主的避難所での生活を余儀なくさ
れた方に、自治会を通じて物資を支援する体制
の構築に努めていく。

□
□
□
□
□
□
□
□
□
□

□
□
□
□
□

録画配信の
２次元コード

◆第２期計画への意思入れ
　第１期計画を踏まえ、第２期計画に反映した
項目は。
福祉こども部長 計画期間内に待機児童が解消
されるよう、毎年、認可保育所の整備を行うこと
や、保育との連続性を重視して学童保育室の計
画的な整備を進めること、また市内４区域に基
幹型保育所を順次配置し、妊娠、出産、子育てに
関する相談機能の充実を図ることなど、基本方
針ごとに重点施策を位置づけている。

◆待機児童の解消
①認可保育所を、令和２年度と３年度に入間川・
狭山台地区、４年度には堀兼・奥富・新狭山地区、
５年度には柏原・水富地区、６年度には入曽地区

第２期狭山市子ども・
子育て支援事業計画

に新設する計画となっているが、判断基準は。
②学童保育室の定員を令和６年度にかけて290
名増員する計画となっているが、具体的な整備
実施年度は。
福祉こども部長  ①待機児童の多い教育・保育の
提供区域や保育の需要増が見込まれる地域な
ど、また公共施設跡地の活用も考慮して計画した。
学校教育部長 　　
②令和２年度は奥富
小学童保育室、３年度
は新狭山小学童保育
室、４年度は入間川小
と富士見小学童保育
室、５年度は南小学童
保育室、６年度は山王
小、入間野小、御狩場
小、新狭山小、水富小
学童保育室の定員を
増員する。

内藤　光雄（新政みらい）
第２期「狭山市子ども・子育て支援事業計画」への期待！

土方　隆司（新政みらい）
コロナ禍における市政運営

録画配信の
２次元コード

その他のテーマ ▼コロナ禍での避難所のあり方▶コロナ禍での学校教育の充実
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政
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の
影
響
が

懸
念
さ
れ
る

◆市が被る影響と課題
　新型コロナウイルスの感染拡大に伴い社会経
済が受けた影響は深刻であり、企業の業績や市
民の所得、そして市の財政にも影響を及ぼすと
考えるが、懸念すべき課題をどのように捉えて
いるのか。
総合政策部長 新型コロナウイルス感染症の流
行により、リーマンショックを上回る規模の不
況に直面しており、市内経済の落ち込みに伴う
市税の減収が予想されることから、国からの情
報を把握するとともに、効率的、効果的な行政
運営に努める。

◆コロナにより変革を求められる行政　
　新型コロナウイルスにより私たちの生活様式
が大きく変わったように、行政運営も大きな変
化を余儀なくされるものと考えるが、今後の市
政運営についての市長の所信は。
市長 これから厳しい時代を迎えることは間違
いないが、どんな時代となっても、前を向き、
変革をしていく姿勢がよりよい地域社会を築い
ていくと信じ、これからも全力で取り組んでいく。

録画配信の
２次元コード

◆避難所の３密防止策は
　今後、このコロナ禍において、災害時に避難所
の３密をどう防ぐか。
危機管理監　 人と人との「密」を避けるために、今
までよりも１人当たりの避難スペースを確保
し、可能な限り多くの市民が３密を避けて避難
できる場所の確保に努める。避難所内では、受付
時や滞在スペースの動線、世帯間の間隔の保持
を徹底し、ソーシャルディスタンスを確保する。
また、定期的な換気を励行することで、３密によ
る感染リスクの低減を図っていく。

◆女性の視点で対策強化を
　女性の視点を生かした避難所運営の取り組みは。
その他のテーマ ▼わかりやすい防災情報の発信 ▼分散避難について ▼防災会議への女性委員の登用

危機管理監　 女性に配慮した避難所運営を行うた
めに、地域防災計画に基づいて構成される「避難
所運営会議」に、複数の女性が参加することにな
っている。

◆要配慮者の支援強化
　障がい者向けの避難所運営マニュアルの作成
についての見解は。
危機管理監　　狭山市地域防災計画に基づき、市
民部、福祉こども部、長寿健康部の関係課で構
成する「避難行動要支援者支援会議」において、
障害者向けの避難所運営マニュアルの作成につ
いて検討していく。

□
□
□
□
□
□
□
□

□
□
□
□
□
□
□

齋藤　誠（公明党）
災害時において、コロナ禍を考慮した避難所運営を！

未
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一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

録画配信の
２次元コード

千葉　良秋（自由民主党）
市民が安心して暮らすまち

◆危険性を増す豪雨災害
　想定を超える規模の災害が各地で発生している
状況の中、狭山市の防災体制の強化と豪雨発生に
対する危険性の認識と災害対策の基本方針は。
市長 気候変動などの影響による大雨や洪水の
発生頻度が増加するものと認識している。
　防災基本条例の「自助、共助、公助」を災害対策
の基本方針として、地域防災の充実と強化を進
めていく。
　市は今後も正確な気象情報の収集に努め、適
切なタイミングで避難情報を発令するととも
に、平時から防災に関する情報の取得方法やと
るべき避難行動などを啓発し、市民主体の防災
意識の高い社会を構築していく。

◆大切な地域の連携 
　避難所の収容人数がひっ迫した場合、自宅
待機の依頼を自治会と協働して行う必要があ
るが、自治会との連携や支援をどう考えるか。
危機管理監 平時から、在宅避難をはじめ、分散
避難の方法や注意点について周知し、自治会と
の連絡体制の構築や避難行動要支援者避難支援
事業に関する協定の締結を推進するほか、自治
会館などの自主的避難所での生活を余儀なくさ
れた方に、自治会を通じて物資を支援する体制
の構築に努めていく。

□
□
□
□
□
□
□
□
□
□

□
□
□
□
□

録画配信の
２次元コード

◆第２期計画への意思入れ
　第１期計画を踏まえ、第２期計画に反映した
項目は。
福祉こども部長 計画期間内に待機児童が解消
されるよう、毎年、認可保育所の整備を行うこと
や、保育との連続性を重視して学童保育室の計
画的な整備を進めること、また市内４区域に基
幹型保育所を順次配置し、妊娠、出産、子育てに
関する相談機能の充実を図ることなど、基本方
針ごとに重点施策を位置づけている。

◆待機児童の解消
①認可保育所を、令和２年度と３年度に入間川・
狭山台地区、４年度には堀兼・奥富・新狭山地区、
５年度には柏原・水富地区、６年度には入曽地区

第２期狭山市子ども・
子育て支援事業計画

に新設する計画となっているが、判断基準は。
②学童保育室の定員を令和６年度にかけて290
名増員する計画となっているが、具体的な整備
実施年度は。
福祉こども部長  ①待機児童の多い教育・保育の
提供区域や保育の需要増が見込まれる地域な
ど、また公共施設跡地の活用も考慮して計画した。
学校教育部長 　　
②令和２年度は奥富
小学童保育室、３年度
は新狭山小学童保育
室、４年度は入間川小
と富士見小学童保育
室、５年度は南小学童
保育室、６年度は山王
小、入間野小、御狩場
小、新狭山小、水富小
学童保育室の定員を
増員する。

内藤　光雄（新政みらい）
第２期「狭山市子ども・子育て支援事業計画」への期待！

土方　隆司（新政みらい）
コロナ禍における市政運営

録画配信の
２次元コード

その他のテーマ ▼コロナ禍での避難所のあり方▶コロナ禍での学校教育の充実
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の
影
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が
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れ
る

◆市が被る影響と課題
　新型コロナウイルスの感染拡大に伴い社会経
済が受けた影響は深刻であり、企業の業績や市
民の所得、そして市の財政にも影響を及ぼすと
考えるが、懸念すべき課題をどのように捉えて
いるのか。
総合政策部長 新型コロナウイルス感染症の流
行により、リーマンショックを上回る規模の不
況に直面しており、市内経済の落ち込みに伴う
市税の減収が予想されることから、国からの情
報を把握するとともに、効率的、効果的な行政
運営に努める。

◆コロナにより変革を求められる行政　
　新型コロナウイルスにより私たちの生活様式
が大きく変わったように、行政運営も大きな変
化を余儀なくされるものと考えるが、今後の市
政運営についての市長の所信は。
市長 これから厳しい時代を迎えることは間違
いないが、どんな時代となっても、前を向き、
変革をしていく姿勢がよりよい地域社会を築い
ていくと信じ、これからも全力で取り組んでいく。

録画配信の
２次元コード

◆避難所の３密防止策は
　今後、このコロナ禍において、災害時に避難所
の３密をどう防ぐか。
危機管理監　 人と人との「密」を避けるために、今
までよりも１人当たりの避難スペースを確保
し、可能な限り多くの市民が３密を避けて避難
できる場所の確保に努める。避難所内では、受付
時や滞在スペースの動線、世帯間の間隔の保持
を徹底し、ソーシャルディスタンスを確保する。
また、定期的な換気を励行することで、３密によ
る感染リスクの低減を図っていく。

◆女性の視点で対策強化を
　女性の視点を生かした避難所運営の取り組みは。
その他のテーマ ▼わかりやすい防災情報の発信 ▼分散避難について ▼防災会議への女性委員の登用

危機管理監　 女性に配慮した避難所運営を行うた
めに、地域防災計画に基づいて構成される「避難
所運営会議」に、複数の女性が参加することにな
っている。

◆要配慮者の支援強化
　障がい者向けの避難所運営マニュアルの作成
についての見解は。
危機管理監　　狭山市地域防災計画に基づき、市
民部、福祉こども部、長寿健康部の関係課で構
成する「避難行動要支援者支援会議」において、
障害者向けの避難所運営マニュアルの作成につ
いて検討していく。

□
□
□
□
□
□
□
□

□
□
□
□
□
□
□

齋藤　誠（公明党）
災害時において、コロナ禍を考慮した避難所運営を！

未
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　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

対する市の公的支援の考えは。
長寿健康部長 市の独自事業での実施は、将来
的に財源を確保するのが難しいため、国が実施
する難聴に関する研究を踏まえた国の動向を確
認しつつ、他市の状況も踏まえ研究していく。

◆健診項目に聴力検査を加える考えは
　早期の難聴対策で医療費を抑えることが
できる。特定健診と後期高齢者健診の健診項
目にオプションで聴力検査を加える考えは。
長寿健康部長 両健康診査は、生活習慣病の予
防と早期発見を目的としているため、現時点で
目的に沿わない聴力検査を新たに健診項目に加
える考えはないが、今後、聴力検査を定期的に
受ける必要性や効果につ
いて検証し、健診対象者に
対する有益な情報提供の
在り方を検討していく。

録画配信の
２次元コード

◆全国の実施状況など調査は
　2019年9月議会で「補聴器購入費用に補助を」
と質問したが、回答は「加齢性難聴の実態は把握
しておらず調査も行っていない」であった。その
後の調査は行ったのか。
長寿健康部長 狭山市では調査を行っていない
が、全国で20を超える自治体が実施している状
況は確認している。また、県内で実施している自
治体には、直接、その内容を確認している。

◆公的支援に対する考えは
　難聴によって、うつ傾向、認知障害、転倒な
どが起こりやすいことや、難聴対策が認知症予
防に役立つことも分かってきている。聴こえに
その他のテーマ▶県が公表「荒川水系入間川、荒川水系新河岸川流域」洪水浸水想定区域図について

衣川　千代子（日本共産党）
高齢者に「補聴器購入費用の助成を」「聴力検査を」

録画配信の
２次元コード

その他のテーマ ▼コロナ禍で小児の予防接種期間の可能な限り延長を ▼情報発信にやさしい日本語の活用を

◆�コロナ禍にあっては、妊娠、出産、子育てを行う
家庭をもれなく支援すべき

　特別定額給付金の対象となっていない新生児
にも給付する自治体があるが、近隣２市の類似
した事業の内容と市の考えは。
総合政策部長 所沢市は、令和２年４月28日か
ら５月31日の間に生まれた新生児一人につき
５万円を給付し、入間市は、４月28日から12月
31日の間に生まれた新生児一人につき10万円
を給付している。この財源は国の新型コロナウ

イルス感染症対応地方創生臨時交付金である
が、本市は交付金を感染拡大の防止や地域経済、
市民生活の維持など、一定の方針を持って活用
している。現時点で提案の活用方法を導入する
予定はないが、今後の臨時交付金の動向や県内
自治体の実施状況について注視していく。

◆�障がい者の補装具種目の追加など情報提供は、
迅速にもれなく行うべき

　厚生労働省が示す補装具種目一覧に人工内耳
音声処理装置修理の記載がある。当市の公式ホ
ームページに記載はないが、市の扱いは。
福祉こども部長 厚労省告示で、補装具の種目、
購入などの費用の算定基準が改正され、令和２
年４月１日から補装具費支給の対象に人工内耳
用音声信号処理装置の修理の項目が追加され
た。この改正を受け、本市も同日から補装具費修
理の対象としている。

基準日以降に産まれた新生児に特別定額給付金の支給を

録画配信の
２次元コード

◆公共交通の課題と今後の対応
①市の公共交通の現在の問題は。
②その問題に対しての検討状況は。
③新たな地域公共交通の導入を考える上で重要
なポイントは。
市民部長�①茶の花号の運行ルート見直し後の
アンケートでは、運行本数が少ないとの声もあ
るが、「運賃」や「運行ルート」は一定の評価が
得られている。地域によってはバス停から遠い
集落も存在し、交通空白地帯の解消には至って
いないと考える。
②地域住民の要望や見直し後の利用状況を踏ま
え、茶の花号の充実を図るとともに、デマンド
交通などの新たな公共交通による地域の移動手
段の確保と交通空白地帯の解消に向けて検討を

行っている。今年度は新型コロナウイルス感染
症対応地方創生臨時交付金を活用し、地域の実
情に即した交通手段や、運営主体及び運行方式
など、新たな地域公共交通の導入に係る方針案
を策定していく。
③地域の実情や住民ニーズを踏まえた取り組み
は当然のこと、既存の交通事業者との協議や調
整を行い、各々の交通サービスが連携する体制
づくりに努めることや、試行的な実証運行によ
り得た課題を繰り返し検証し、改善に取り組む
仕組みを構築していくことが重要と考える。

誰
に
で
も
優
し
い
地
域

公
共
交
通
を

広山　清志（公明党）
公共交通空白地帯の解消に向けて

録画配信の
２次元コード

◆民間の飲食施設の開店はいつ
　民間飲食施設の出店に向けた今後のスケジュ
ールは。
環境経済部長 令和２年９月末より工事に着手
し、３年２月下旬のオープンを予定している。

◆公園の管理について
　河川敷中央公園内の除草の頻度及び時期、除草
に係る費用は。
環境経済部長 委託業者が毎年４月から11月に
かけて７回実施しており、除草の時期は、イベン
トなどの開催日を考慮して調整している。河川
敷中央公園全体では、１回当たり約130万円、年
間で約930万円となっている。

◆�管理人を置くことにより、駐車場・トイレ・清
掃・除草問題が解決される
　管理人を常駐させることにより、公園内の駐
車場やトイレの管理、違法行為などへの対応、来
園者への案内などができると考えるがいかがか。
環境経済部長　 今年度末には子ども向けの大型
複合遊具の設置や民間の飲食施設のオープンが
予定されていることから、その後の状況などを
見極めながら検討したい。

入
間
川
に
新
名
所
が
誕
生

入間川左岸の河川敷中央公園が大きく変わる
福田　正（改進）

その他のテーマ ▼世界規模で展開する民間飲食施設の選定の経緯は ▼園内に防犯カメラの設置を 

綿貫　伸子（公明党）�

民間の飲食施設（イメージ図）
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一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

対する市の公的支援の考えは。
長寿健康部長 市の独自事業での実施は、将来
的に財源を確保するのが難しいため、国が実施
する難聴に関する研究を踏まえた国の動向を確
認しつつ、他市の状況も踏まえ研究していく。

◆健診項目に聴力検査を加える考えは
　早期の難聴対策で医療費を抑えることが
できる。特定健診と後期高齢者健診の健診項
目にオプションで聴力検査を加える考えは。
長寿健康部長 両健康診査は、生活習慣病の予
防と早期発見を目的としているため、現時点で
目的に沿わない聴力検査を新たに健診項目に加
える考えはないが、今後、聴力検査を定期的に
受ける必要性や効果につ
いて検証し、健診対象者に
対する有益な情報提供の
在り方を検討していく。

録画配信の
２次元コード

◆全国の実施状況など調査は
　2019年9月議会で「補聴器購入費用に補助を」
と質問したが、回答は「加齢性難聴の実態は把握
しておらず調査も行っていない」であった。その
後の調査は行ったのか。
長寿健康部長 狭山市では調査を行っていない
が、全国で20を超える自治体が実施している状
況は確認している。また、県内で実施している自
治体には、直接、その内容を確認している。

◆公的支援に対する考えは
　難聴によって、うつ傾向、認知障害、転倒な
どが起こりやすいことや、難聴対策が認知症予
防に役立つことも分かってきている。聴こえに
その他のテーマ▶県が公表「荒川水系入間川、荒川水系新河岸川流域」洪水浸水想定区域図について

衣川　千代子（日本共産党）
高齢者に「補聴器購入費用の助成を」「聴力検査を」

録画配信の
２次元コード

その他のテーマ ▼コロナ禍で小児の予防接種期間の可能な限り延長を ▼情報発信にやさしい日本語の活用を

◆�コロナ禍にあっては、妊娠、出産、子育てを行う
家庭をもれなく支援すべき

　特別定額給付金の対象となっていない新生児
にも給付する自治体があるが、近隣２市の類似
した事業の内容と市の考えは。
総合政策部長 所沢市は、令和２年４月28日か
ら５月31日の間に生まれた新生児一人につき
５万円を給付し、入間市は、４月28日から12月
31日の間に生まれた新生児一人につき10万円
を給付している。この財源は国の新型コロナウ

イルス感染症対応地方創生臨時交付金である
が、本市は交付金を感染拡大の防止や地域経済、
市民生活の維持など、一定の方針を持って活用
している。現時点で提案の活用方法を導入する
予定はないが、今後の臨時交付金の動向や県内
自治体の実施状況について注視していく。

◆�障がい者の補装具種目の追加など情報提供は、
迅速にもれなく行うべき

　厚生労働省が示す補装具種目一覧に人工内耳
音声処理装置修理の記載がある。当市の公式ホ
ームページに記載はないが、市の扱いは。
福祉こども部長 厚労省告示で、補装具の種目、
購入などの費用の算定基準が改正され、令和２
年４月１日から補装具費支給の対象に人工内耳
用音声信号処理装置の修理の項目が追加され
た。この改正を受け、本市も同日から補装具費修
理の対象としている。

基準日以降に産まれた新生児に特別定額給付金の支給を

録画配信の
２次元コード

◆公共交通の課題と今後の対応
①市の公共交通の現在の問題は。
②その問題に対しての検討状況は。
③新たな地域公共交通の導入を考える上で重要
なポイントは。
市民部長�①茶の花号の運行ルート見直し後の
アンケートでは、運行本数が少ないとの声もあ
るが、「運賃」や「運行ルート」は一定の評価が
得られている。地域によってはバス停から遠い
集落も存在し、交通空白地帯の解消には至って
いないと考える。
②地域住民の要望や見直し後の利用状況を踏ま
え、茶の花号の充実を図るとともに、デマンド
交通などの新たな公共交通による地域の移動手
段の確保と交通空白地帯の解消に向けて検討を

行っている。今年度は新型コロナウイルス感染
症対応地方創生臨時交付金を活用し、地域の実
情に即した交通手段や、運営主体及び運行方式
など、新たな地域公共交通の導入に係る方針案
を策定していく。
③地域の実情や住民ニーズを踏まえた取り組み
は当然のこと、既存の交通事業者との協議や調
整を行い、各々の交通サービスが連携する体制
づくりに努めることや、試行的な実証運行によ
り得た課題を繰り返し検証し、改善に取り組む
仕組みを構築していくことが重要と考える。

誰
に
で
も
優
し
い
地
域

公
共
交
通
を

広山　清志（公明党）
公共交通空白地帯の解消に向けて

録画配信の
２次元コード

◆民間の飲食施設の開店はいつ
　民間飲食施設の出店に向けた今後のスケジュ
ールは。
環境経済部長 令和２年９月末より工事に着手
し、３年２月下旬のオープンを予定している。

◆公園の管理について
　河川敷中央公園内の除草の頻度及び時期、除草
に係る費用は。
環境経済部長 委託業者が毎年４月から11月に
かけて７回実施しており、除草の時期は、イベン
トなどの開催日を考慮して調整している。河川
敷中央公園全体では、１回当たり約130万円、年
間で約930万円となっている。

◆�管理人を置くことにより、駐車場・トイレ・清
掃・除草問題が解決される
　管理人を常駐させることにより、公園内の駐
車場やトイレの管理、違法行為などへの対応、来
園者への案内などができると考えるがいかがか。
環境経済部長　 今年度末には子ども向けの大型
複合遊具の設置や民間の飲食施設のオープンが
予定されていることから、その後の状況などを
見極めながら検討したい。
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入間川左岸の河川敷中央公園が大きく変わる
福田　正（改進）

その他のテーマ ▼世界規模で展開する民間飲食施設の選定の経緯は ▼園内に防犯カメラの設置を 

綿貫　伸子（公明党）�

民間の飲食施設（イメージ図）
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一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

狭
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録画配信の
２次元コード

◆市民大学の委託は条例制定が必要では
①狭山元気プラザ内に開設されたさやま市民大
学の運営をＮＰＯ法人に委託した経緯は。
②さやま市民大学事業における運営委託の条例
を議決したのはいつか。受講料の積算根拠と費
用負担は条例で定めているか。
③狭山台北小跡地は、都市計画法上の用途は第
１種中高層住居専用地域で、市内全域からの市
民が集う施設は不許可相当だが、見解は。
市民部長 ①市民大学開設プランにＮＰＯ法人
に委託する方針が示されていたことから、狭山
シニア・コミュニティ・カレッジと狭山元気大学
の運営に関わった方を中心に設立したＮＰＯ法
人に委託し、市と協働による運営を進めている。
②公の施設ではない狭山元気プラザにおける事

業であるため、条例は制定していない。自主講座
の受講料は、市が定める受講料の設定ルールに基
づき、各年度開設する講座と併せて、市長決裁で
決定している。
都市建設部長　�③都市計画法上の用途地域的には
原則建築できないが、建築基準法には、市が公益
上やむを得ないと認めて許可した場合には建築
できる旨のただし書き許可の規定がある。その手
続きで開催した公聴会では、７名が公述し、反対
意見がなかったことから、建築審査会に諮問し、
同意を得て許可した。

録画配信の
２次元コード

田中　寿夫（市民派無所属）
さやま市民大学の運営委託と条例制定について

録画配信の
２次元コード

◆５年後の狭山市の姿への考え
　パラダイムシフト下、どのような観点で後期
基本計画を策定するのか。
市長�働き方を変えるため、ＡＩ（人工知能）や 
ＲＰＡ（ロボティック・プロセス・オートメーシ
ョン）などを積極的に導入し、スマート自治体 
への転換を図ること、ライフスタイルの変化を
促すため、地域コミュニティーへの参加や多様

その他のテーマ ▼障がい者、高齢者、生活困窮者への接遇

な主体との連携と協働を促進することを掲げて
いく。

◆環境改善への取り組み
　環境先進都市を目指してはどうか。
市長 国が全国の自治体に促している、2050年
にCO2の実質排出量ゼロを目指すゼロカーボン
シティを来年度中には本市も宣言し、市民や事
業者と一体となり取り組みを強化していきたい。

◆文化行政の拠点
　図書館を建て直し、新たな文化の拠点を作る
のはどうか。
市長�中央図書館の建て替えは、公共施設再編 
計画で令和10年度から19年度までの間に計画
されているため、計画期間が７年度までの後期
基本計画への位置づけは考えていない。

高橋ブラクソン久美子（市民派無所属）�
パラダイムシフト下の第４次狭山市総合計画後期基本計画

第
４
次
総
合
計
画
後

期
基
本
計
画（
素
案
）

加賀谷議長（後方右）が「くじ引き」に
立ち会いました

　本会議で市政に対する一般質問を行う順番は、質問
事項や要旨を記入した「一般質問通告書」の受付順と
していますが、受付初日に複数の議員が提出のために
待機している状況があり、議会運営委員会で協議をし
た結果、９月定例会から「くじ引き」で「受付順」を決め
ることになりました。

　９月定例会の一般質問通告の受付初日の８月18日
の午前８時30分前、受付開始を待つ６人の議員が集
まりました。
　加賀谷議長の立ち合いのもと、まず、全員が『くじ
を引く順番』を決める「くじ引き」を行い、その結果
で、『受付する順番』を決める「くじ引き」を行いまし
た。この受付の順番が、「通告順」となり、本会議では
この通告順で議員が質問しました。
　今後も一般質問を通して、市政に対し、さまざま政
策提言を行っていきます。

新たな市の計画を人に優しいまちづくりにつなげるには！

録画配信の
２次元コード

西塚　和音（無所属）

その他のテーマ ▼保健所への関与、医師会との関係性構築の課題 ▼狭山大橋の無償化に伴う交通量の変化

人
に
優
し
い

歩
行
空
間
と
は

◆入曽駅周辺整備事業での課題
①現在の入曽駅東口から北側は歩道がないが、
歩行者の安全確保について、どのように考えるか。
②営業されている商店などへの配慮は。
都市建設部長 ①県の見解では、県道入曽停車
場線に歩道などを整備する予定はない。新たに
東口に駅前広場とアクセス道路が整備され、入
曽停車場線の自動車の通行量は減少が想定され

るが、歩行者の安全確保は県に要請したい。
②現在、駅周辺の店舗から事業地内への出店相
談などがある場合に、随時対応することとして
いる。入間小跡地への複合型商業施設の建設や
駅前広場周辺への店舗の立地などにより、駅周
辺の人の回遊性が高まり、周辺店舗に対しても
相乗効果があると考えている。

◆地域の拠点を核としたまちづくり
　都市のコンパクト化と交通ネットワークの形
成についての方向性は。
都市建設部長 第２次狭山市都市計画マスター
プランでは、各地域の特徴や魅力を生かした地
域づくりと幹線道路などの交通ネットワークに
より、それぞれの拠点と地域コミュニティーと
の連携を図り、市全域で効率的かつ利便性の高
いコンパクトなまちづくりを目指していきたい。

　

　　　　　　　　　　　　　一般質問の順番は
　　　　　　　　　　「くじ引き」に！

　
　　市議会トピックス
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◆市民大学の委託は条例制定が必要では
①狭山元気プラザ内に開設されたさやま市民大
学の運営をＮＰＯ法人に委託した経緯は。
②さやま市民大学事業における運営委託の条例
を議決したのはいつか。受講料の積算根拠と費
用負担は条例で定めているか。
③狭山台北小跡地は、都市計画法上の用途は第
１種中高層住居専用地域で、市内全域からの市
民が集う施設は不許可相当だが、見解は。
市民部長 ①市民大学開設プランにＮＰＯ法人
に委託する方針が示されていたことから、狭山
シニア・コミュニティ・カレッジと狭山元気大学
の運営に関わった方を中心に設立したＮＰＯ法
人に委託し、市と協働による運営を進めている。
②公の施設ではない狭山元気プラザにおける事

業であるため、条例は制定していない。自主講座
の受講料は、市が定める受講料の設定ルールに基
づき、各年度開設する講座と併せて、市長決裁で
決定している。
都市建設部長　�③都市計画法上の用途地域的には
原則建築できないが、建築基準法には、市が公益
上やむを得ないと認めて許可した場合には建築
できる旨のただし書き許可の規定がある。その手
続きで開催した公聴会では、７名が公述し、反対
意見がなかったことから、建築審査会に諮問し、
同意を得て許可した。

録画配信の
２次元コード

田中　寿夫（市民派無所属）
さやま市民大学の運営委託と条例制定について

録画配信の
２次元コード

◆５年後の狭山市の姿への考え
　パラダイムシフト下、どのような観点で後期
基本計画を策定するのか。
市長�働き方を変えるため、ＡＩ（人工知能）や 
ＲＰＡ（ロボティック・プロセス・オートメーシ
ョン）などを積極的に導入し、スマート自治体 
への転換を図ること、ライフスタイルの変化を
促すため、地域コミュニティーへの参加や多様

その他のテーマ ▼障がい者、高齢者、生活困窮者への接遇

な主体との連携と協働を促進することを掲げて
いく。

◆環境改善への取り組み
　環境先進都市を目指してはどうか。
市長 国が全国の自治体に促している、2050年
にCO2の実質排出量ゼロを目指すゼロカーボン
シティを来年度中には本市も宣言し、市民や事
業者と一体となり取り組みを強化していきたい。

◆文化行政の拠点
　図書館を建て直し、新たな文化の拠点を作る
のはどうか。
市長�中央図書館の建て替えは、公共施設再編 
計画で令和10年度から19年度までの間に計画
されているため、計画期間が７年度までの後期
基本計画への位置づけは考えていない。

高橋ブラクソン久美子（市民派無所属）�
パラダイムシフト下の第４次狭山市総合計画後期基本計画
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加賀谷議長（後方右）が「くじ引き」に
立ち会いました

　本会議で市政に対する一般質問を行う順番は、質問
事項や要旨を記入した「一般質問通告書」の受付順と
していますが、受付初日に複数の議員が提出のために
待機している状況があり、議会運営委員会で協議をし
た結果、９月定例会から「くじ引き」で「受付順」を決め
ることになりました。

　９月定例会の一般質問通告の受付初日の８月18日
の午前８時30分前、受付開始を待つ６人の議員が集
まりました。
　加賀谷議長の立ち合いのもと、まず、全員が『くじ
を引く順番』を決める「くじ引き」を行い、その結果
で、『受付する順番』を決める「くじ引き」を行いまし
た。この受付の順番が、「通告順」となり、本会議では
この通告順で議員が質問しました。
　今後も一般質問を通して、市政に対し、さまざま政
策提言を行っていきます。

新たな市の計画を人に優しいまちづくりにつなげるには！

録画配信の
２次元コード

西塚　和音（無所属）

その他のテーマ ▼保健所への関与、医師会との関係性構築の課題 ▼狭山大橋の無償化に伴う交通量の変化

人
に
優
し
い

歩
行
空
間
と
は

◆入曽駅周辺整備事業での課題
①現在の入曽駅東口から北側は歩道がないが、
歩行者の安全確保について、どのように考えるか。
②営業されている商店などへの配慮は。
都市建設部長 ①県の見解では、県道入曽停車
場線に歩道などを整備する予定はない。新たに
東口に駅前広場とアクセス道路が整備され、入
曽停車場線の自動車の通行量は減少が想定され

るが、歩行者の安全確保は県に要請したい。
②現在、駅周辺の店舗から事業地内への出店相
談などがある場合に、随時対応することとして
いる。入間小跡地への複合型商業施設の建設や
駅前広場周辺への店舗の立地などにより、駅周
辺の人の回遊性が高まり、周辺店舗に対しても
相乗効果があると考えている。

◆地域の拠点を核としたまちづくり
　都市のコンパクト化と交通ネットワークの形
成についての方向性は。
都市建設部長 第２次狭山市都市計画マスター
プランでは、各地域の特徴や魅力を生かした地
域づくりと幹線道路などの交通ネットワークに
より、それぞれの拠点と地域コミュニティーと
の連携を図り、市全域で効率的かつ利便性の高
いコンパクトなまちづくりを目指していきたい。

　

　　　　　　　　　　　　　一般質問の順番は
　　　　　　　　　　「くじ引き」に！
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　狭山市議会ホームページ　https://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/
　狭山市公式ホームページ　https://www.city.sayama.saitama.jp/
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９月定例会

　 議案質疑　　 議案質疑　常任委員会からの要望指摘事項を提出常任委員会からの要望指摘事項を提出
　 要望指摘事項、討論　 要望指摘事項、討論

　 委 員 会　 委 員 会

　 一般質問（15人）　 一般質問（15人）
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委 員 長
副委員長
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員

　笹本　英輔
　衣川千代子
　福田　　正
　広山　清志
　田中　寿夫
　土方　隆司
　千葉　良秋
　中村　正義

市議会の傍聴に関するお願い市議会の傍聴に関するお願い
　新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防
止するため、議場内の傍聴席は半数の29席に
しています。また、傍聴される際は、マスクの
着用をお願いします。
　なお、本会議（一般
質問など）の動画を、
インターネットで配
信していますので、パ
ソコンやスマートフ
ォンでご覧ください。

　市内の幼稚園では、新しい生活様式に配慮した取り組みを行って
います。安全な居場所の確保のため、特に、小さな子どもたちにも分
かりやすい工夫として、床にソーシャルディスタンスを意識する足
型のシールを貼っています。園内の机や手すり、遊具などの消毒を行
い、幼稚園が安全で楽しい場となるような対策をしています。

表紙の写真 　幼稚園の感染症防止対策

降園後に園内の遊具を消毒降園後に園内の遊具を消毒

ホール前に並ぶ時も一定の間隔をホール前に並ぶ時も一定の間隔を

登園時の検温カードのチェックのようす登園時の検温カードのチェックのようす

園児との間に仕切り板を設置園児との間に仕切り板を設置

幼稚園の感染症防止対策幼稚園の感染症防止対策

市 議 会 の 活 動

11月26日（木）　開会、議案説明
11月30日（月）　議案質疑
12月１日（火）～３日（木）　常任委員会
　　 ４日（金）～８日（火）　一般質問
　　 14日（月）　委員長報告、採決、閉会
土・日曜日を除く。日程は変更になる場合があります。
問合せ議会事務局へ  ☎ 04-2953-1111 内線 3311
 FAX  04-2955-2396 

12月定例会の予定12月定例会の予定
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次号の議会だよりは２月10日発行

入間基地に対し口頭要請

ソーシャルディスタンス
を確保した傍聴席

　

・請願とは・・・紹介議員が２名以上必要で、委員
会で審査された後、本会議で採決されます。
・陳情とは・・・紹介議員は必要ありません。議会
運営委員会で取り扱いを決定したのち、陳情は、
原則として全議員に配付されます。

　市政に関することで、市議会に意見や要望を
提出する制度として、請願と陳情があります。

※署名した場合、押印は不要
です。

のこと請願と陳情
ご存じですか？

　詳しくは、狭山市議会公式ホームページをご覧くだ
さい。様式のダウンロードもできます。
　提出時期により、定例会で取り上げる時期が異なり
ます。詳しくは議会事務局へお問い合わせください。

請願書
件名

紹介議員　○○○印
紹介議員　○○○印

（表　紙）

１件名（内容を端的に表す件名）
２請願の趣旨
　　要旨（請願の内容を簡単に）
　　理由（内容と理由を詳しく）

上記のとおり請願します。
　令和○年○月○日
　請願者　住所○○○○○○○
　　　　　氏名○○○○　印
　　　　　　　　ほか　○名
 （宛先）
　狭山市議会議長　○○○○

（本　文）

請願書の様式（用紙はＡ４）

　狭山市議会と基地対策特別委員会では、横
田基地での部品などの落下事案を踏まえ、令
和２年７月に「航空機の安全飛行について」な
どの要望活動を実施しましたが、その後、航空
自衛隊入間基地に配備予定の次期電波情報収
集機から部品が落下する事故が発生したこと
を受け、８月５日に入間基地に対し、事故原因
の究明、事故の再発防止、安全飛行の徹底につ
いて、口頭要請を行いました。

※陳情の場合、紹介議員は
不要です。


